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Lundi 14h00 – 19h30 
Mardi 10h00 – 13h00 et 14h30 – 19h30 
Mercredi 10h00 – 13h00 et 14h30 – 19h30 
Jeudi 10h00 – 13h00 et 14h30 – 19h30 
Vendredi 10h00 – 13h00 et 14h30 – 19h30 
Samedi 10h00 – 19h00 
Dimanche 10h00 – 13h00
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Un automne 
solidaire 
et engagé

C  E début d’automne s’annonce 
sous le signe de la solidarité, 
avec plusieurs rendez-vous à ne 

pas manquer.

Après la Semaine Bleue dédiée à nos 
aînés et la Marche en Rose, moment 
fort de mobilisation pour la prévention 
et la recherche sur le cancer du sein, 
c’est avec fierté que notre ville accueille 
pour la première fois le Forum handicap 
intercommunal. 

Organisé en partenariat avec les villes de 
Champigny-sur-Marne, de Saint-Maur-des-
Fossés et de Villiers-sur-Marne le 12 octobre, 
ce forum est une opportunité précieuse de 
rencontre entre associations, institutions 
et partenaires, que je remercie pour leur 
engagement. Ouvert à tous et gratuit, 
vous y trouverez des stands, des conférences, 
des ateliers et des animations pour informer 
et sensibiliser sur l'accès aux droits, à la 
santé, aux loisirs et à l'emploi des personnes 
en situation de handicap.  

En parallèle, je suis ravi de vous convier à la 
troisième édition de la Fashion Stylist's Day, 
un événement devenu incontournable au fil 
des années pour célébrer la créativité des 
jeunes talents de la mode. Nous avons choisi 
de mettre en avant cette année un thème 
fort : Les Combats des Femmes. 
Les dix créatrices et créateurs ont relevé ce 
défi avec passion et audace pour donner vie 
à des vêtements qui racontent une histoire, 
celle des femmes de notre époque. 
De l'imagination à la réalisation, chaque 
pièce est le fruit d'un investissement 
acharné. Je vous invite nombreux à vous 
laisser surprendre et vous émerveiller par 
ces jeunes talents en venant découvrir leurs 
créations uniques !

Enfin, il m’est impossible de ne pas évoquer 
les récentes révélations concernant l’abbé 
Pierre. Comme beaucoup d’entre vous, 
j’ai ressenti une profonde sidération lorsque 
des témoignages ont mis en lumière des 
agressions perpétrées par l'abbé sur une 
période de plus de 50 ans. J’ai tenu à 
m’exprimer sur ce sujet qui touche l’héritage 
de notre ville en page 6 de ce magazine.



A C T U A L I T É

DIDIER DOUSSET - MAIRE DU PLESSIS-TRÉVISE

Le Plessis Mag’ : Monsieur le Maire, 
pourquoi avez-vous décidé de vous 
exprimer sur ce sujet ?
Didier Dousset : Lorsque, début septembre, 
les nouveaux faits ont été révélés, j’ai 
ressenti, comme de nombreux Français, 
une profonde sidération. Ces témoignages 
venaient s'ajouter aux accusations déjà 
émises en juillet. Je savais que cette 
situation, au-delà du tumulte médiatique, 
touchait encore plus profondément nos 
Plesséens. Aussi, les décisions que j’ai 
prises méritent d’être expliquées.

En effet, avec mon équipe, nous avons, en 
responsabilité, pris la décision de retirer sa 
statue qui était installée au sein de l’Hôtel 
de Ville depuis 2012 et de débaptiser le 
jardin qui portait son nom lors du conseil 
municipal du 1er octobre.

C’était la décision à prendre pour répondre à 
la souffrance exprimée par ces femmes qui 
ont libéré leur parole après tant d’années. 
Je ne cesserai jamais de condamner toute 
forme de violence à l’égard des femmes et 
des enfants. 

L.P.M : Vous dites que les Plesséens ont 
été profondément touchés. Pouvez-vous 
nous expliquer pourquoi ?
D.D : Parce que l’abbé Pierre, qui est venu 
plusieurs fois au Plessis, était l'image de 
notre ville. En hiver 1954, il a lancé son 
célèbre appel, révélant au grand jour que 
des Français mouraient de froid faute 
de logement. Cette même année, les 
compagnons d’Emmaüs ont construit en 
urgence, sur notre commune, la première 
communauté de femmes, aujourd’hui 
connue sous le nom de "Cité de la Joie".

C’est ainsi qu’ont vu le jour les «250 épis», 
ces petites maisons qui ont accueilli des 
femmes, des enfants, puis des familles. 
Au fil des constructions et des rénovations, 
cette cité a fait grandir notre ville, stimulant 
son développement démographique, son 
urbanisme, ses services publics, et ses 
commerces. La communauté Emmaüs, au 
cœur de cette cité, n’a cessé de proposer 
des solutions aux plus vulnérables, avec ce 
principe d’accueil inconditionnel qui lui est 
cher. C’est ainsi que notre ville s’est forgé 
une identité forte de ville solidaire. 

L.P.M : Quel message 
s o u h a i t e z - v o u s 
transmettre aux Plesséens ?
D.D : Il ne faut pas que les agissements 
de l’homme effacent l’œuvre qu’il a 
laissée. Le mal-logement reste toujours 
une priorité nationale. Nous connaissons 
tous l’importance et l’urgence des actions 
menées par Emmaüs. Nombreuses sont 
les personnes qui doivent leur parcours 
de vie à cette Communauté. Notre soutien 
doit continuer à permettre de répondre 
aux crises sociales, de lutter contre la 
pauvreté, le mal-logement, l’exclusion et 
l’indifférence.

Notre ville, avec sa communauté Emmaüs 
solidement ancrée, continuera d’écrire son 
histoire. Unis pour encore plus de solidarité. 

QUESTIONS À

Début septembre, de nouveaux témoignages ont révélé des agressions commises 
par l'abbé Pierre sur une période de plus de 50 ans, suscitant sidération et indignation 
nationale. Didier Dousset a tenu à s'exprimer sur les décisions qu'il a prises en concertation 
avec son équipe pour notre ville, profondément liée à son histoire et son héritage.

Avec mon équipe, 

nous avons, 

en responsabilité, pris 

la décision de retirer 

sa statue qui était 

installée au sein 

de l’Hôtel de Ville 

depuis 2012 et de 

débaptiser le jardin 

qui portait son nom 

lors du conseil municipal 

du 1er octobre.



Abbé Pierre

DIDIER DOUSSET - MAIRE DU PLESSIS-TRÉVISE
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"Le mouvement Emmaüs a révélé vendredi 
6 septembre de nouveaux faits très graves 
commis par l’abbé Pierre, qui s’ajoutent 
à ceux qui avaient été révélés en juillet 
dernier. La violence et l’extrême gravité de 
certains de ces nouveaux témoignages ont 

suscité un nouveau choc et nous sommes 
confrontés à la douleur insupportable qu’il 
a fait subir.

Le Mouvement a pris plusieurs décisions, 
notamment concernant l’utilisation du 
nom « Abbé Pierre », nous-même, à la 
Communauté, avons décidé d’éliminer les 

références trop fortes, d’abord par respect 
pour les victimes qui ont pris la parole, 
mais aussi pour les bénévoles, les salariés, 
les compagnes et les compagnons du 
Mouvement, les soutiens et les donateurs, 
dont l’action au quotidien, si précieuse et 
nécessaire, serait entachée d’un malaise 
profond si rien ne changeait. 

Notre Mouvement sait ce qu’il doit à l’abbé 
Pierre. Il a inspiré nos organisations et les a 
incarnées durant de nombreuses années. 
Il a porté une voix, un élan, qui ont entraîné 
des vagues de solidarité. L’importance de 
son action constitue un fait historique que 
nous ne remettrons pas en cause. 

Nous comprenons et soutenons les décisions 
de la Municipalité. Votre soutien, Monsieur 
Le Maire, comme le soutien de tous, restent 
également indispensables pour nous 
permettre de répondre à l’urgence sociale. 

Soyez certains que nous poursuivrons notre 
action pour lutter contre la pauvreté, le mal-
logement, l’exclusion et l’indifférence."

Agnès JOUSSELLIN

LE MOT DE LA PRÉSIDENTE 
DE LA COMMUNAUTÉ EMMAUS 
DU PLESSIS-TRÉVISE



AssociationsA C T U A L I T É

Forum 
des associations
DES ACTIVITÉS 
POUR TOUS LES ÂGES 
ET TOUS LES GOÛTS

Le samedi 7 septembre, le traditionnel Forum 
des associations a été l'occasion idéale pour 
(re)découvrir le large éventail d'activités proposé 
par le riche tissu associatif plesséen. Qu'il s'agisse 
de sport, de culture ou de solidarité, chaque 
visiteur a pu trouver son bohneur.

Maud Petit, Députée, 
Didier Dousset et les 

élus échangent avec les 
bénévoles et visiteurs

 8 • Le Plessis Mag’ 
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Avec le succès du forum des associations, qui a rassemblé davantage de Plesséens 
que l’année précédente, les 60 associations sportives présentes ont constaté un 
impact très positif des Jeux Olympiques sur le nombre d'inscriptions.

Dès 11 heures, l’Aqua Club affichait 
complet, suivi peu après par l’École 
Plesséenne de Foot et le Gymnastique 
Club du Plessis-Trévise. L’Amicale Laïque, 
le Taekwondo et le P3T ont également 
enregistré une forte augmentation de leur 
nombre d’adhérents.

Il n’y a plus à en douter, le Plessis-Trévise 
est une ville sportive, avec plus de 5 
000 adhérents aux différentes activités 
proposées, soit un quart de sa population ! 

Tout cela grâce aux nombreux bénévoles, 
véritables moteurs qui font vibrer le tissu 
associatif riche de notre ville.

La ville dispose de nombreux équipements 
sportifs, notamment le complexe 
Dieuleveult, qui comprend trois terrains 
de football, une piste d’athlétisme de huit 
couloirs, un bassin d’initiation à la natation, 
un praticable de gymnastique, une salle 
de tennis de table, un dojo et une salle de 
danse. On trouve également un complexe 
multisports à l’Espace Carlier. Côté activités, 
il y a l’embarras du choix.

De nombreuses associations sportives ont 
encore des places disponibles. Plusieurs 
dispositifs sont à votre disposition pour vous 
aider à financer les inscriptions, tels que :
- L’aide au sport, proposée par le CCAS 
(selon les ressources de la famille)
- Le forfait loisirs jeunes (aide de la CAF en 
fonction du quotient familial)
- Le Pass’ Sport (allocation de 50 € versée 
par le ministère des Sports)
- L’aide de la région Île-de-France (100 € 
pour les jeunes de 15 à 17 ans pour les 
activités sportives et culturelles

Rentrée sportive 
Une belle année en prévision

Associations

Didier BERHAULT
Maire-adjoint délégué 
au sport et à la vie 
associative

« Pour l’année à 
venir, j’ai toujours 
des projets : je 
c o m pte  b i e n 
réorganiser la 
Fête des sports 
le dimanche 29 
juin 2025, elle a 
malheureusement 
été annulée en 
raison de la météo 
l’été dernier. Et puis j’ai toujours en tête 
l’organisation d’un tournoi de la ville 
pour fédérer les agents de la commune 
autour du sport et créer du lien entre les 
collègues. Une belle année sportive en 
prévision ! »
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Olivier Leriche, Président 
de l'Amicale du personnel 
et Sophie Tulle, secrétaire

A C T U A L I T É

Comme chaque année, la journée du Forum des associations a également permis 
à l’équipe municipale d’accueillir les nouveaux Plesséens. Tous avaient rendez-
vous à midi pour une balade en bus vintage à travers les avenues de la ville, sous 
la conduite de Didier Dousset, animateur pour l’occasion. A l'issue de la visite, 
chacun a pu échanger avec le Maire et les élus autour d’un verre. 

Nouveaux Plesséens
Un accueil chaleureux

Jessica et Dylan,
Plesséens depuis 
novembre 2023
C’est une initiative très sympa, 

c’est incroyable ! Ça permet de 

découvrir des lieux que nous 

n’aurions pas trouvés tout seuls ! 

En plus le bus est charmant !

Mariette et Sylphin,

Plesséens depuis août 2023
C’est super pour découvrir ce qu’on 

ne connait pas encore ! On aime 

beaucoup le Plessis, on a reçu un très 

bon accueil !

Elise et Aymen, Plesséens 

depuis novembre 2023
C’est très chaleureux et accueillant ! 

Le discours du Maire, la présentation 

de élus, ça indique la température de 

la ville ! C’est bien, on a toutes les 

infos, même si nous avons eu le temps 

d’explorer, ça nous encourage à faire 

des activités !



Élus et bénévoles accueillent les marcheurs 
dans la cour de l'école Marbeau 

Arrêt sur images
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Brocante Plesséenne
DU SOLEIL, DES TROUVAILLES 
ET DE LA GOURMANDISE

Du soleil, 166 stands et des milliers de visiteurs... cette 
année encore, la brocante organisée par l’Amicale du 
personnel a remporté un vif succès ! Les chineurs ont 
également pu profiter d'un stand restauration géré par les 
bénévoles.

Randonnée des parcs
10ÈME ÉDITION RÉUSSIE
Malgré la météo incertaine, 300 Plesséens ont pris le départ de la 
dixième édition de la Randonnée des parcs, certains très matinaux 
à 7h45 ! Pour quelques fidèles, c’était même la dixième participation. 
Cette année, les randonneurs ont pu découvrir la cour de l’école 
Marbeau, l’occasion de discuter avec les élus de cette volonté 
politique de revégétaliser les cours de récréation, alors qu’elles 
avaient été minéralisées partout en France dans les années 80. Autre 
nouveauté, l’inclusion d’un itinéraire dans le Bois Saint Martin pour les 
plus courageux. Les participants pouvaient également se faire croquer 
le portait par une dessinatrice. Rendez-vous l'année prochaine !

Olivier Leriche, 
Président de l'Amicale 

du personnel et 
Sophie Tulle, secrétaire



Vie localeA C T U A L I T É

Pour cette édition 2024, sept projets ont été 
proposés, tous ont été étudiés en présence de leur 
porteur. Trois ont été écartés car ils ne respectaient 
pas les règles de base du budget participatif : 
entrer dans le champ de l’investissement, 
relever des compétences de la ville et être 
réalisable dans l’année.

3ème édition du
Les Plesséens toujours plus mobilisés

4 PROJETS ONT ÉTÉ RETENUS : 
- installation de range-
vélos pour favoriser l’usage 
de la bicyclette avec un 
stationnement facilité pour 
encourager la mobilité douce

- installation de poubelles 
équipées de cendriers pour 
améliorer la propreté de la ville

- installation de récupérateurs 
d’eau de pluie pour gérer au 
mieux les épisodes caniculaires 
en respectant les consignes de 
restriction d’usage de l’eau

- installation d’un mur 
d’expression graphique « Street 
art » pour donner sa place à la 
culture urbaine.

TOUS CES PROJETS SONT 
DESTINÉS À AMÉLIORER LE 
CADRE DE VIE DES PLESSÉENS 
GRÂCE À UNE ENVELOPPE DE

50 000€

Budget
PARTICIPATIF

 LAURÉAT DU BUDGET PARTICIPATIF 2024 

INSTALLATION DE RANGE-VÉLOS

"Le Budget Participatif est l'une des 
plus belles manifestations de la 
démocratie locale, permettant à 
chaque Plesséen de prendre part 
activement à l'amélioration de notre 
cadre de vie commun. C'est pourquoi, 
je tiens à remercier chaleureusement 

tous les Plesséens pour leur 
engagement lors de cette édition 2024 
du budget participatif, qui s'est soldée 
par un grand succès. Grâce à votre 
mobilisation, 7 projets ont été déposés 
et 492 votants ont permis l'émergence 
d'idées constructives et porteuses 

pour notre ville. Le projet lauréat, 
l'installation de range-vélos, 
sera réalisé avec la participation 
active du porteur du projet, 
aux côtés des services municipaux."

492 
suffrages 
exprimés
Une participation en nette 
progression par rapport à 2023, 
dans le sillage de l’engouement du 
premier budget participatif souhaité 
par Monsieur le Maire en 2022.
Résultats des votes :
PROJET 1 
Installation de range-vélos : 191 voix
PROJET 2 
Installation de poubelles équipées 
de cendriers : 72 voix
PROJET 3 
Installation de récupérateurs d’eau : 
142 voix
PROJET 4  
Création d’un mur d’expression 
graphique : 87 voix

Aurélie MELOCCO
Conseillère 
municipale déléguée 
au Budget participatif 
et à l'Amélioration 
des services publics

Lauréat 2023 

Bancs dans la
 ville
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Lors du conseil municipal du 27 juin, la municipalité a voté 
l’extension du label « Espace sans tabac » aux écoles Charcot et 
La Maréchale. Après avoir été déployé dans six établissements 
scolaires en 2023, ce label couvre désormais l’ensemble des 
huit écoles de la ville. Toute forme de consommation de tabac, 
y compris les cigarettes électroniques, est interdite sur leurs 
parvis, signalés par des panneaux « Espaces sans tabac » 
et faisant l’objet d’un arrêté municipal. En partenariat avec 
la Ligue contre le cancer du Val-de-Marne, cette initiative a 
également permis de mener des ateliers de sensibilisation 
auprès des écoliers et de leurs familles. 

Espaces sans tabac  
Les parvis de 
toutes les écoles 
sont désormais 
labellisés

Prévention santéA C T U A L I T É

« LA MISE EN ŒUVRE 
DU LABEL « ESPACE 
SANS TABAC » DURANT 
L’ANNÉE SCOLAIRE 
2023-2024 NOUS A 
PERMIS DE SENSIBILISER 
LES ÉCOLIERS DE CM2 
DE NOTRE VILLE ET 
D’ORGANISER DES 
« ATELIERS PARENTS » 

SUR LES PARVIS DES ÉCOLES. L’objectif était 
d’attirer l’attention de ces derniers sur les 
risques liés au tabagisme passif car les jeunes 
enfants sont particulièrement vulnérables aux 
irritations et plus sensibles au développement 
de rhinopharyngites, d’otites et de crises 
d’asthme. Aujourd’hui, nous savons que 
la qualité de l’environnement influence la 
santé. Par conséquent, la consommation 
de cigarettes, y compris électroniques, est 
désormais interdite sur les parvis de l’ensemble 
de nos écoles. Je tiens à remercier tous les 
bénévoles des fédérations de parents d’élèves 
ainsi que les personnes ayant contribué à 
l’organisation de ces ateliers. Par ailleurs, 
suite aux retours positifs des familles, nous 
continuons nos actions de sensibilisation. 
Des rendez-vous sont déjà prévus avec les 
directeurs des établissements scolaires de la 
ville pour chacune de ces classes. Un grand 
merci également à Elena Gomez, chargée de 
prévention à la Ligue contre le cancer du Val-
de-Marne, pour son accompagnement tout au 
long de ces actions »

Lucienne ROUSSEAU 
Maire Adjointe en 
charge de la santé et la 
prévention des risques

« DEPUIS 2023, LA VILLE DU PLESSIS-TRÉVISE, EN PARTENARIAT AVEC LA LIGUE 
CONTRE LE CANCER DU VAL-DE-MARNE, A MIS EN PLACE DES « ESPACES 
SANS TABAC ». Il s’agit d’espaces publics extérieurs délimités et identifiés 
où la consommation de tabac est interdite, notamment aux abords des 
établissements scolaires. La mise en place de ces espaces est une mesure 
efficace pour réduire l’exposition à la fumée de tabac, prévenir l’initiation 
au tabagisme, encourager l’arrêt et accompagner les personnes qui ont 
récemment arrêté de fumer. Les Espaces sans tabac contribuent surtout à 
la « dénormalisation » de l’usage du tabac. » 

Elena GOMEZ, Chargée de prévention 
à la Ligue contre le cancer du Val-de-Marne



Comment vous est venue l ’ idée 
d’organiser ce moment de rencontre avec 
les Plesséens ?
Ce qui a motivé l’organisation de ce 
« café police », c’est la volonté d’être 
en contact avec les riverains, les 
usagers, de façon informelle et pour un 
temps d’échanges spontané. Lorsque 
les citoyens voient la police, c’est en 
véhicule ou en intervention et nous 
n’avons pas le temps de discuter du 
quotidien.
Le sujet majeur de ce premier rendez-
vous avec les Plesséens était les 
atteintes aux biens et aux personnes 
vulnérables, c’était l’occasion de 

faire de la prévention pour rappeler 
les bons reflexes et les bons gestes.  
L’objectif est de lutter contre le vol par 
ruse, par fausse qualité ou escroquerie. 
Les outils numériques ont accentué la 
vulnérabilité des personnes âgées car 
elles ne les maitrisent pas. Aller sur le 
lieu qu’elles fréquentent naturellement 
permet de leur rappeler les bons reflexes 
à avoir en cas de mails mal intentionnés.

Comment s’est passée la matinée ?
Ça s’est super bien passé, les Plesséens 
étaient contents de discuter avec la 
police. Ce rendez-vous a été l’occasion 
d’un véritable échange. Les policiers 
étaient ravis de ce moment hors du 

temps car le contact avec la population, 
c’est l’essence même de notre métier. 
Nous sommes un service public, nous 
devons être à l’écoute des besoins des 
usagers. Cela a permis aux policiers 
d’apprécier ce moment et d’avoir des 
remerciements. En fait, la population 
aime sa police. (sourire)

Ce café police ne s’adressait qu’aux 
personnes vulnérables ?
Pas du tout, cette rencontre s’adressait à 
tous, familles, parents … Les Plesséens 
nous ont rapporté des problèmes 
d’incivilités, de trottinettes et de vélos 
sur les trottoirs, destationnements 
gênants… des incivilités infra pénales ou 
contraventionnelles….

Est-ce que l’initiative de faire ce « Café 
police » au Plessis implique une 
délinquance accrue ?
Non, le Plessis reste une ville calme, les 
statistiques sont dans la norme, il n’y 
a pas de faits qui sortent de l’ordinaire. 
Sur la circonscription du commissariat 
(100 000 habitants) qui compte les villes 
de Villiers-sur-Marne, Chennevières-
sur-Marne, Noiseau, La Queue-en-Brie 
et Ormesson-sur-Marne, le Plessis reste 
une ville avec une délinquance modérée. 

Souhaitez-vous rajouter quelque chose ?
Il est important d’avoir le reflex de faire 
le 17, même en cas de doute, pour que 
nous puissions intervenir rapidement.
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Cette rencontre, organisée 
le samedi 14 octobre sur 
la place du Marché, avait 
pour objectif de favoriser 
le dialogue et de renforcer 
la confiance entre les 
services de police et les 
Plesséens.

A C T U A L I T É

Face à l’enthousiasme suscité par cette 
première édition, la municipalité renouvellera 
régulièrement ce type de rencontres afin de 
maintenir ce dialogue constructif.

Café police  Un moment convivial 
avec les forces de l'ordre

« Nous aimerions 
renouveler cet 
évènement 
assez rapidement »

Johanna PITEIRA-LEITAO

Commissaire de la circonscription 

de Chennevières-sur-Marne
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ANTHONY MARTINS-CONSEILLER MUNICIPAL 
Conseil Local de Sécurité 
et de Prévention de la Délinquance 

Le Plessis Mag’ : Qu'est-ce qu'un rappel 
à l'ordre ?
Anthony Martins: Le rappel à l'ordre 
constitue un dispositif mis à la disposition 
des maires au titre de leur pouvoir de police 
administrative. Il leur permet d’intervenir 
directement auprès d’une personne ayant 
commis une infraction mineure, sans 
nécessairement passer par une procédure 
judiciaire.

Conflits de voisinage, absentéisme 
scolaire, présence de mineurs non 
accompagnés dans des lieux publics à 
des heures tardives, atteintes légères à la 
propriété publique, incidents aux abords 
des établissements scolaires, nuisances 
sonores… le RAO offre une alternative à 
la répression judiciaire immédiate, tout en 
marquant l’importance de respecter les 
règles de vie collective.

L.P.M : Pourquoi avoir adopté une nouvelle 
convention avec le Parquet de Créteil ?
A.M : Dans le cadre des travaux conduits 
au sein du CLSPD, les bailleurs sociaux ont 
exprimé leurs difficultés face aux nuisances 
liées à certaines occupations illicites de 
halls d'immeubles, souvent synonymes de 
dégradations, de tensions de voisinage, 
voire d’un sentiment d’insécurité accru 
dans certains quartiers.

Néanmoins, les RAO sont exclus lorsque 
les faits sont susceptibles d’être qualifiés 
de crimes ou de délits, telles que ces 
occupations.

Avec Monsieur le Maire, nous avons 
donc obtenu l'accord du Procureur de la 
République de Créteil pour étendre les 
rappels à l'ordre à ce type de délit, accord 
formalisé dans une nouvelle convention de 
partenariat adoptée en juin dernier par le 
conseil municipal.

L.P.M : Quels résultats concrets attendez-
vous de ce dispositif ?
A.M : Il est essentiel de réagir rapidement 
face à ces comportements qui minent la 
qualité de vie dans nos quartiers. Ces 
rappels à l’ordre, en lien direct avec le 
Parquet, nous permettent d'agir sans 
attendre et de marquer les esprits. C’est un 
premier avertissement avant d’envisager 
des suites judiciaires plus lourdes.
Grâce à cette convention, les auteurs 
d’occupations ill icites pourront être 
convoqués à un rappel à l’ordre formel, au 
cours duquel leurs actes seront fermement 
condamnés, tout en leur rappelant les 
sanctions pénales auxquelles ils s’exposent 
en cas de récidive.
En résumé, avec ces rappels à l'ordre, la 
municipalité fait preuve de fermeté, tout 
en mettant en place un outil dissuasif qui 
pourrait faire ses preuves dans la lutte 
contre les occupations illicites de halls 
d'immeubles et autres nuisances du 
quotidien.

QUESTIONS À

Vie locale

CLSPD
Conseil Local de Sécurité et de 
Prévention de la Délinquance

Lors du conseil municipal du 27 juin dernier, la municipalité a 
renouvelé sa convention de partenariat avec le Parquet de Créteil 
pour les rappels à l'ordre (RAO). Petite nouveauté : 
son extension au délit d'occupations illicites de halls d'immeubles.

Rappel à l'ordre  
Adoption 
d'une nouvelle 
convention 
avec le Parquet
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Île-de-France Nature protège le patrimoine naturel Régional, le valorise 
et agit pour la renaturation en zone urbaine et l’accès à la nature pour 
tous. Cette structure régionale est chargée de la gestion de la forêt 
pour concilier accueil du public, biodiversité et renouvellement.
Le mercredi 25 septembre, les Plesséens étaient invités à l’opération 
« Tous en forêt ». Olivier Duval, technicien, responsable du site de la 
forêt Saint-Antoine, a accueilli les promeneurs sous une pluie battante.

Tous en forêt Visite de la forêt du P lessis Saint-Antoine 
avec Île-de-France Nature

A C T U A L I T É

OLIVIER DUVAL 
Responsable du site 
de la forêt Saint-Antoine

Le Plessis Mag’ : Tous en Forêt, quel est 
le concept ?
Olivier Duval : C’est une sortie publique qui 
consiste à exposer les activités d’Île-de- 
France Nature et répondre aux questions 
des participants sur notre métier.

L.P.M : Quel est l’intérêt ?
O.D : C’est de nous faire connaitre, 
promouvoir notre activité car nous n’avons 
pas la même vocation que l’ONF qui 
valorise la ressource bois par exemple. 

L.P.M : Pourquoi faire de la pédagogie ?
O.D : Nous sommes responsables de la 
gestion des forêts, et nous pouvons être 
amenés à abattre des arbres pour son 
bien-être. Parfois le grand public a du mal à 
l’entendre. Dans la gestion forestière, il faut 
tout prendre en compte, il n’y a pas que les 
arbres, il y a la faune, les fleurs. C’est tout 
un équilibre qu’Île-de-France Nature doit 
prendre en compte.
L.P.M : Quel accueil avez-vous reçu ?
O.D : Les Plesséens sont réceptifs, sympas, 
ouverts ! C’est vrai que tout le monde se 
pose les mêmes questions : pourquoi on 
coupe les arbres, pourquoi on ne laisse pas 
la forêt vivre toute seule…  Et c’est normal, 
quand on n’est pas dans le milieu on ne se 
rend pas compte de plein de petits détails 

qui sont pourtant très importants ! Par 
exemple, le bois mort par terre est un sujet 
qui revient fréquemment ! On nous parle de 
la propreté mais une forêt propre n’est pas 
une forêt aseptisée ! C’est une forêt qui vit, 
elle a besoin de bois mort qui permet à tout 
un écosystème de vivre. C’est un biotope, il 
faut tout prendre en compte, c’est un tout !
En tous cas, cette sortie était très sympa, 
merci aux participants !

QUESTIONS À



Tous en forêt Visite de la forêt du P lessis Saint-Antoine 
avec Île-de-France Nature

Gabriel, 13 ans
Je suis trop content d’avoir 

participé ! Plus tard, je voudrais 

être garde-forestier ! J’ai appris 

plein de choses sur les arbres, en 

fait tout est très important. Pour 

qu’une forêt vive il faut vraiment 

savoir beaucoup de choses !

Geneviève 
Je viens souvent me promener ici, je 

trouvais ça intéressant d’écouter et 

d’apprendre plein de choses sur la 

forêt. C’est très intéressant de savoir 

comment la forêt est entretenue, son 

renouvellement … Je sais maintenant 

pourquoi il ne faut pas trop marcher 

dans les sous-bois, il faut éviter de 

tasser les sols et empêcher la pousse 

de petits végétaux.

Nadine
J’avais envie d’en savoir plus sur 

la forêt, comment elle fonctionne … 

et surtout passer un agréable 

moment dehors ! C’est un bon 

moment partagé avec plein de gens 

qui étaient intéressés par le même 

sujet et un technicien qui aime 

transmettre sa passion pour 

son métier !

Nature

LE MOT DE L'ÉLU 
" La ville a signé une convention avec Île-de-France Nature pour la 
gestion de nos forêts, Le Bois Saint-Martin et la Forêt Saint-Antoine. 
Ce genre rendez -vous avec les Plesséens permet de mieux connaitre 
les contraintes liées au fonctionnement des espaces naturels de la ville. 
Ils sont réceptifs et demandeurs, soucieux d’avoir des infos. Ils aiment 
être rassurés sur la pérennisation de nos espaces forestiers par des 
professionnels de la forêt. Comme les Plesséens, l’équipe municipale est 
très attachée à ses forêts, elles occupent 320 hectares sur le territoire de 
la commune.
Nous sommes très favorables à l’organisation de ce genre d’animation- 
information auprès du public pour mieux faire comprendre les enjeux 
liés à ces beaux espaces naturels."

Bruno CARON
Maire-adjoint délégué 

à la Biodiversité, à la Transition 
écologique et à l’Urbanisme



Notre ville s'apprête à accueillir le Forum Handicap Intercommunal le 
12 octobre prochain. À cette occasion, Elise Le Guellaud nous dévoile les 
temps forts de cette édition qui s’annonce déjà comme un franc succès. 
Elle revient également sur les actions menées par la municipalité depuis 
2020 pour rendre notre ville plus inclusive et plus accessible, et nous 
fait part de ses projets futurs.

ELISE LE GUELLAUD - CONSEILLÈRE MUNICIPALE DÉLÉGUÉE
     Handicap et Inclusion

Le Plessis mag' : Pour la première fois, 
notre ville accueille le Forum Handicap 
Intercommunal. Que représente cet 
événement pour vous et pour le Plessis ?

Elise Le Guellaud : Accueillir ce forum 
est une immense fierté ! Créé en 2021 
après la pandémie, en partenariat avec 
Villiers-sur-Marne, Champigny-sur-Marne 
et Saint-Maur-des-Fossés, il nous permet 
d’harmoniser nos politiques locales sur le 
handicap et de partager nos expériences 
et nos connaissances.

C’est un événement unique en Île-
de-France qui crée une synergie 
intercommunale propice à la mise en 
place de projets structurants à long 
terme. Il grandit chaque année en nombre 
d'exposants, de tables rondes et de 

visiteurs, avec plus de 500 personnes 
présentes à Champigny en 2023.

Nous sommes confiants que cette 3ème 
édition rencontrera un vif succès le 12 
octobre !

LPM : Quels impacts concrets attendez-
vous de ce forum ?
E.L : En France, 20 % de la population 
est en situation de handicap, reconnu ou 
non. Être en situation de handicap peut 
relever du « parcours du combattant ». 
Les acteurs sont nombreux, et il n’est pas 
toujours facile de les repérer.

Avec ce forum, nous souhaitons offrir 
un lieu de rencontre entre associations, 
institutions et partenaires pour toutes les 
personnes touchées, de près ou de loin, 
par le handicap. Plus précisément, nous 

souhaitons informer sur l'offre existante en 
matière de santé, de loisirs, d'accès aux 
droits et d'emploi, tout en sensibilisant le 
public aux différents types de handicap.

L'année dernière, nous avons déjà vu 
des initiatives concrètes émerger grâce 
au forum, comme la campagne de 
sensibilisation dans les écoles orchestrée 
par l’association « Drôles de Compères ».

Un moment avec... Un moment avec... 
C’EST UN ÉVÉNEMENT 
UNIQUE EN ÎLE-DE-
FRANCE QUI CRÉE 
UNE SYNERGIE 
INTERCOMMUNALE 
PROPICE À LA MISE 
EN PLACE DE PROJETS 
STRUCTURANTS
À LONG TERME. 

PAROLE 
D'ÉLUE

Didier Dousset, Elise Le Guellaud et les élus plesséens au Forum 
handicap intercommunal à Champigny-sur-Marne en 2023
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Cette année, le soutien du Département, 
de l’ARS et de la MDPH nous permettra de 
renforcer encore plus nos actions en faveur 
des personnes concernées.

LPM : Depuis 2020, la municipalité a mis 
en place des actions pour rendre notre 
ville plus inclusive et plus accessible. 
Quelles sont celles dont vous êtes la plus 
fière et pourquoi ?
E.L : La municipalité a fait de l’inclusion et 
de l’accessibilité des priorités. Plusieurs 
initiatives me tiennent à cœur, mais si je 
devais en choisir quelques-unes, je citerais :

- La mise en place d’un groupe de parole 
pour les parents d'enfants en situation 
de handicap, ainsi que d’actions de 
sensibilisation destinées au grand 
public à travers des conférences sur 
des thématiques comme l’autisme et les 
troubles dys
- L'amélioration de l’inclusion des élèves 
dans les établissements scolaires
- L’instauration du « Duoday », une 
opération qui consiste à accueillir dans 

nos services, le temps d’une journée, 
une personne en situation de handicap
- Les travaux d’aménagement, tels 
que l’élargissement des trottoirs, 
l’augmentation du nombre de places de 
stationnement réservées aux détenteurs 
de la carte PMR et la rénovation du 
bassin d’initiation de Dieuleveult
Nous avons aussi un partenariat avec 
l’AFASER, une association qui favorise 
l’insertion sociale et professionnelle des 
personnes en situation de handicap et à 
laquelle nous avons confié une partie du 
nettoyage de la ville.

LPM : Quelles mesures ont été prises 
pour améliorer l’inclusion des enfants en 
situation de handicap dans nos écoles ?
E.L : Depuis 2020, Carine Rebichon-Cohen 
et moi-même avons mis en place plusieurs 
actions concrètes. Le nombre d'AESH 
a été augmenté, nos animateurs ont été 
sensibilisés pour mieux accompagner 
les enfants et une Unité Localisée pour 
l’Inclusion Scolaire (ULIS) a été ouverte 
à l’école du Val Roger, qui offre un 
enseignement adapté à leurs besoins. Sans 
oublier les travaux d’accessibilité dans nos 
écoles, comme l’installation d’ascenseurs, 
et le soutien aux familles à travers des 
groupes de parole et des conférences 
thématiques régulières.  

LPM : Le Téléthon est redevenu un rendez-
vous fort sous votre impulsion. Qu'est-ce 
qui vous motive à redynamiser des 
événements comme celui-ci ?

E.L : En 2020, j’ai décidé de redynamiser 
cet événement, car c’est un moyen de 
sensibiliser au handicap. Grâce aux 
associations locales, telles que le Lion’s 
Club, le club de handball, le club de foot, le 
club de tennis, mais aussi les commerçants 
et bien d’autres, cet événement est devenu 
un rendez-vous incontournable. 

Chaque année, la générosité des Plesséens 
grandit, et je les en remercie. Nous 
espérons faire encore mieux les 29 et 30 
novembre prochains.
LPM : Quels sont vos projets futurs en 
matière d’accessibilité et d’inclusion ?
E.L : Nous avons plusieurs projets 
ambitieux. L'un des plus importants est 
la signature prochaine d'une convention 
entre la ville, le CCAS et la MDPH. Ce 
partenariat, qui devrait être signé dans les 
prochains mois, vise à améliorer davantage 
l’accompagnement des personnes en 
situation de handicap en simplifiant les 
démarches administratives. Un autre 
projet clé est la mise en place du dispositif 
Accéo qui permettra de faciliter l’accès à 
l'information pour les personnes sourdes ou 
malentendantes, grâce à des services de 
transcription et d’interprétation en langue 
des signes.

LPM : Pour finir, quel message souhaitez-
vous adresser aux Plesséens ?
E.L : Après l'engouement suscité par les 
Jeux paralympiques, il est essentiel de 
continuer à faire connaître les difficultés 
que peuvent rencontrer les personnes en 
situation de handicap et, en même temps, 
de montrer que tout est possible.

Le Forum Handicap Intercommunal, 
ouvert à tous, est une opportunité 
d’apprendre, de partager et de s’engager. 
Votre présence, que vous soyez 
directement concerné ou simplement 
désireux de contribuer à une société 
plus inclusive, est précieuse. 
De plus, des animations adaptées 
(théâtre, danse, sports) et des surprises 
vous attendent, le tout dans une 
ambiance chaleureuse. Nous vous 
attendons nombreux le 12 octobre à 
Carlier !

Un moment avec... Un moment avec... 



A C T U A L I T É
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VISIBLE OU INVISIBLE, 
SOYONS TOUS CONCERNÉS

Stands - Animations
Conférences

Restauration sur place
Parking PMR

1010h-17hh-17h
Samedi 12 octobreSamedi 12 octobre
"Handicap et Santé"

IntercommunalIntercommunal
 Handicap HandicapForumForum  HandicapHandicap

La 3ème édition du Forum handicap 
intercommunal se tiendra samedi 12 octobre 
à l'espace Carlier. Organisé en partenariat avec 
les villes de Champigny-sur-Marne, de Saint-
Maur-des-Fossées et de Villiers-sur-Marne, 
l'objectif de ce forum est de répondre aux 
interrogations des personnes concernées par
le handicap de près ou de loin. 

- un stand de la MDPH pour informer 
directement les personnes sur leurs droits et 
leurs dossiers
- les Centres Communaux d’Action Sociale 
des 4 communes participantes pour 
accueillir, informer et orienter 
- des professionnels spécialisés pour 
répondre à toute question
- des stands d’information regroupés 
par pôle (sante, accès aux droits, loisirs, 
structures médico-sociales …)
- des tables rondes sur différentes 
thématiques : la parentalité, l’accès aux 
droits des personnes en situation de 
handicap, les troubles dys ou encore l’accès 
à la santé

- des ateliers de sensibilisation au langage 
des signes, des animations telles que le 
vélo-fauteuil, le ping VR ou encore du 
théâtre participatif et de la danse
- rencontre avec un champion de para judo
- des stands de dépistage du diabète 
proposé par le Lion’s Club, une 
sensibilisation aux gestes de premiers 
secours par le Comité Français de 
Secourisme de la Circonscription de 
Chennevières-sur-Marne (CFSCC)
- un food truck afro caraïbéen qui vous 
permettra de vous restaurer

Tout au long de la journée, il sera possible 
d’échanger avec diverses associations, 
toutes mobilisées autour du handicap. 

Qu’il soit visible ou invisible, pris en charge 
ou en cours de diagnostic, il sera possible 
de venir à la rencontre de professionnels, 
institutions ou associations pour trouver 
réponses, soutiens ou orientations. 

Qu’il s’agisse d’aidants, de personnes en 
situation de handicap, de familles, d'amis 
ou d'entourage, chacun trouvera intérêt 
à s’y rendre. 

L’occasion de partager un moment 
convivial autour d’un sujet important, le 
Forum du Handicap est un évènement à 
ne pas manquer. 

 Un grand rendez-vous ouvert à tous 
IntercommunalIntercommunal
"Handicap et Santé"

 Handicap HandicapForumForum  HandicapHandicap
Les visiteurs pourront 
trouver de nombreux 
stands tout au long de 
la journée, ainsi que des 
animations :



Evènement

Espace CARLIER
6 av. Albert Camus - 94420 Le Plessis-Trévise 

Le
 Plessis-Trévise

1010h-17hh-17h
Samedi 12 octobreSamedi 12 octobre
"Handicap et Santé" NOUS SOMMES 

TOUS CONCERNÉS 
PAR LE HANDICAP
Des questions ? En recherche 
d’infos ? Concerné par une cause 
fondamentale ?
Rendez-vous le samedi 12 octobre 
à l’Espace Carlier de 10h à 17h.
Sur place : la MDPH, de nombreux 
stands d’associations, 
des tables rondes, des activités 
et des animations : handi danse, 
théâtre, danse les yeux fermés, 
ping VR, …
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 Un grand rendez-vous ouvert à tous 



L’heure est venue pour nos jeunes talents de faire 
vibrer le podium ! Après des mois de travail acharné, 
c’est la dernière ligne droite pour les 10 jeunes 
couturiers et 40 mannequins. La fébrilité, mêlée à une 
impatience palpable, pousse chacun à dépasser ses 
limites pour offrir le meilleur d’eux-mêmes. 

Fashion Stylist's Day 
27 octobre, espace Carl ier : la couture défile au Plessis 

Un rendez-vous incontournable 
Depuis sa création en 2018, cet événement 
met à l’honneur la créativité et l'engagement 
des jeunes talents dans le monde de 
la mode. Sous les projecteurs de cette 
troisième édition, la mode se fera l'écho 
d’un thème fort : « Les Combats des 
Femmes ». Les 10 jeunes créateurs ont 
relevé ce défi avec passion et audace pour 
donner vie à des vêtements qui racontent 
une histoire, celle des femmes de notre 
époque.

Rendez-vous le dimanche 27 octobre 2024, 
à 15h, à l’Espace Carlier, pour découvrir ces 
créations uniques, vous laisser surprendre 
et émerveiller. Parmi ces jeunes artistes se 
cachent peut-être les grands noms de la 
mode de demain.
Plesséennes, Plesséens, à vos agendas !
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EN COULISSES 

AVEC LES 

CRÉATEURS

En attendant le grand jour, 
les 10 créateurs nous 
dévoilent leurs parcours 
et motivations pour cette 
troisième édition.

« La couture, c’est une révélation, été 2023, lors d’une immobilisation due 
à une blessure. Une inspiration qui émane de la ville et de la nature. »

Pourquoi la FSD 2024 ? « Pour la compétition et pour les
 libertés de faire, de choix et d’expression des femmes, gagnées 

au fil du temps. »

Anthony, 21 ans,

Ormesson-sur-Marne

« La couture, c’est depuis petite, le dessin, la peinture, une école, des 
expériences et la passion de la création comme un exutoire. »

Pourquoi la FSD 2024 ?
« Pour le challenge et pour l’émancipation de la femme dans 
l’histoire de la mode et son indépendance affirmée. »

Armelle, 33 ans,

Pontault-Combault

« La couture, c’est 
ma grand-mère, 
les musées, les 
modes dans 
l’histoire, la toile et 

Coco Chanel. »

Pourquoi 
la FSD 2024 ?
« Pour me dépasser 
et pour la fin des dogmes, 
du patriarcat. Pour une 
femme libre dans le respect 
de ses droits. »

Clémence, 16 ans,

Noisy-le-Grand

« La couture, c’est une 
passion depuis la Covid. 
Elle permet d’accrocher 
mes pensées dans le 
vêtement comme la toile 

d’un peintre surréaliste. »

Pourquoi la FSD 2024 ?
« Pour le partage et pour mettre 
en lumière la fin de la percep-
tion de la femme comme un 
objet, en célébrant sa beauté, 
sa liberté et ses droits. »

Inès, 18 ans,

Le Plessis-Trévise
« La couture, c’est ma 
vie, mes envies. Enfant, 
je voulais un short 
et je n’avais qu’un 
pantalon : j’ai pris les 

ciseaux et ça a été le 
début d’une passion. »

Pourquoi 
la FSD 2024 ?
« Pour mettre en lumière la 
femme forte, indépendante 
et libre, pour porter l’égalité 
homme-femme. »

Mahéna, 17 ans,

Villiers-sur-Marne



Évènement
Fashion Stylist's Day 
27 octobre, espace Carl ier : la couture défile au Plessis 
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DÉCOUVREZ 
LES CRÉATEURS
en scannant le 
QR code ci-contre.

« La couture c’est, 
depuis toute petite, 
ma famille créatrice, 
le corps, la lumière 
sur la matière 
détournée et la nature 

organique. »

Pourquoi 
la FSD 2024 ?
« Pour me surpasser et sortir 
la femme du silence, l’affir-
mer dans le contrôle de son 
corps et de ses désirs. »

Clémence, 20 ans,

Colombes

La Mirabal est une course créée en 2010 
par Tremplin 94, une association spécialisée 
dans l'accueil, l'accompagnement et 
l'hébergement des femmes et des enfants 
victimes de violences conjugales. Sous 
l’impulsion d’Anthony Martins, élu au 
Conseil Local de Sécurité et de Prévention 
de la Délinquance, la municipalité s'investit 
activement depuis plusieurs années dans 

la lutte contre les violences intra-familiales. 
Pour soutenir l’évènement, une subvention 
a été votée lors du conseil municipal du 27 
juin et, le jour du défilé de la Fasion Stylist’s 
Day, un stand sera dédié aux inscriptions 
des personnes souhaitant participer aux 5 
ou 10km ou venir encourager les coureurs. 
Après les escarpins des podiums du 27 
octobre, place aux baskets le 24 novembre !

Fédération Nationale 

DU PODIUM À LA PISTE - PARTICIPEZ À LA MIRABAL

« La couture, c’est ma grand-mère, ma mère, une première robe 
de mariée à 7 ans. J’en ai fait mes études, mon travail, ma vie, 
ma passion. »

Pourquoi la FSD 2024 ? « Pour promouvoir la visibilité 
et la libération des corps, ainsi que l’égalité homme-femme qui ne 

devrait plus être un sujet aujourd’hui. »

Megwen, 28 ans,

Nogent-sur-Marne

« La couture, c’est ma 
grand-mère styliste, 
les dessins qu’elle me 
laissait faire. Après le 
BAC, je suis allée en 
école de mode. »

Pourquoi 
la FSD 2024 ?
« Pour le défi ! Pour promou-
voir l’égalité et la liberté des 
femmes à disposer de leur 
corps et pour lutter contre 
les violences. »

Saint-Mard, 17 ans,

Bry-sur-Marne

« La couture, c’est 
l’enfance : le dessin et les 
déguisements avec ma 
sœur. Et puis ma passion, 
mes études et aujourd’hui 

mon travail de styliste. »

Pourquoi 
la FSD 2024 ?
« Pour le plaisir et pour les droits 
des femmes, leur force, le besoin 
d’égalité dans leur métier et 
dans l’éducation. »

Orlane, 23 ans,

Le Plessis-Trévise

« La cou-
ture, c’est 
d’abord ma 
grand-mère, 
maroquinière 

et couturière. 
Enfant, elle m’a 

appris à coudre. 
J’en ai fait mes études, j’en ai 
fait ma passion. »

Pourquoi 
la FSD 2024 ?
« Pour me challenger et 
pour affirmer la liberté des 
femmes de disposer de leur 
corps, de leurs envies, de 
leur beauté. »

Amélie, 22 ans,

Jouarre



rendez-vous

en octobreRendez-vous 

en octobre
ouvert du mardi 

au dimanche

DU 7 AU 13 OCTOBRE
CLO CRÉATIONS 
Accessoires de mode
pour femmes 
Clocréations France est une marque déposée 
qui conçoit et réalise des sacs et accessoires de 
mode pour femmes ainsi qu'une gamme de 
produits pour la maison. Des modèles pratiques, 
esthétiques, légers et colorés pour toutes 
celles qui souhaitent apporter une touche de 
fantaisie à leur garde-robe ou leur intérieur. Une 
confection 100% artisanale en petites séries ou 
sur mesure.

DOUCE DE PO 
Décoration de chambre 
pour enfant et cadeaux 
de naissance
Pollenni est la créatrice de la marque 
Douce de Po. Elle travaille dans 
l’univers de la maternité, du bébé et de la 
maman. Anciennement styliste, ses 
créations sont douces et poétiques. Elle accorde 
une grande importance aux choix des matières, 
à leur qualité et aux normes européennes pour 
ses produits. Toutes ses créations sont cousues 
dans son atelier de Noisy-le-Grand.

L'ATELIER DE KADÉ
Cosmétique naturelle 
L'ATELIER DE KADÉ - Paris, fondé en 
2022 par trois amies parisiennes, 
propose des cosmétiques 100 %
 naturels à base de beurre de karité et 
de beurre de cacao. La marque allie savoir-faire 
artisanal et respect de l'environnement, avec 
des produits adaptés à tous types de peau 
et de cheveux. Engagée dans une démarche 
éco responsable, elle privilégie des ingrédients 
naturels et des emballages recyclables.

DU 14 AU 20 OCTOBRE
AGNÈS 
MONTAGNON THOMAS
Photographe animalier 
Photographe engagée pour la cause animale, 
Agnès Montagnon Thomas capture avec respect 
et éthique la beauté et la fragilité de la nature. 
Exposant dans de nombreux galeries et festivals, 
elle sensibilise à la préservation des espèces. 
Rejoignez-la pour partager la passion 
des animaux.

ATELIER SOUFFLE LUMIÈRE 
Objets décoratifs 
et bijoux en verre soufflé
Ancien éclairagiste de spectacles, 
Jean-Marc conçoit, réalise et monte 
à la main des pièces uniques en verre « tendre » 
de Murano dans son atelier de Maisons-Alfort.
La jeune entreprise artisanale parcourt 
des techniques de verre à la flamme, en 
commençant toujours par un long travail de 
méditation et de sophrologie pour obtenir 
le souffle parfait.
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LES BIJOUX DE SANDRINE
Bijoux en pâte polymère 
Sandrine est à l’origine d’une ligne de 
bijoux uniques et originaux. Passionnée 
par l’Histoire de l’Art, son travail lui 
permet d’allier la matière à la couleur.  
Elle nous offre des pièces gaies et singulières 
qui lui ressemblent. La créatrice travaille 
uniquement de façon artisanale et est qualifiée 
Artisan d’Art afin de vous garantir le plaisir 
de la pièce unique.

PETITS BATTEMENTS RAVIS 
Prêt-à-porter japonais
Petits Battements Ravis vous révèle ses 
kimonos réversibles pour parfaire toutes 
vos tenues. Le réversible vous permet 
de changer de motif selon votre envie. 
Des pièces originales et uniques pour 
affirmer qui vous êtes.
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LA FROMAGERIE LA FROMAGERIE 
D'ANNE-SOPHIED'ANNE-SOPHIE
Ouverture
La fromagerie d'Anne-Sophie vous invite à découvrir une large 
sélection de fromages issus de régions et pays variés. Les 
produits s'inscrivent dans un esprit de tradition, de simplicité et 
de gourmandise, des valeurs transmises à travers les générations. 
Un espace dédié à la charcuterie, principalement portugaise et 
italienne, complète l'offre.
Adresse : 17 bis Avenue du Général de Gaulle.
Horaires d'ouverture : du mardi au vendredi de 10h à 13h30 et de 
16h à 19h30, le samedi de 9h à 13h30 et de 15h30 à 19h30, et le 
dimanche de 10h à 13h30.

DU 4 AU 10 NOVEMBRE
FABIENNE KALFON
Prêt-à-porter 
et accessoires de mode
Fabienne Kalfon est une marque 
italienne de prêt-à-porter allant 
des tailles 36 à 52, offrant une mode élégante 
et inclusive. Pour l’automne 2024, la collection 
met en avant les couleurs, les broderies, et les 
imprimés pour une touche de glamour. 
Chaque pièce invite les femmes à se réinventer 
tous les jours avec style et confiance.

BIJOUX DE L’URNA
Créatrice de bijoux 
en pierres fines
Venez découvrir la nouvelle 
collection automne-hiver des 
Bijoux de L‘Urna. Des pièces 
uniques créées avec des pierres 
fines de qualité, associant des 
montages avec du cristal et du murano. 
Dès parures pastelles très fines, aux colliers 
ethniques plus colorés, vous trouverez votre 
bonheur. Messieurs, vous n’êtes pas oubliés ! Des 
bijoux personnalisés vous attendent également.

DU 21 AU 27 OCTOBRE
GUILLONNET 
Linge de maison et ustensiles 
de cuisine de qualité
Maison : serviettes de toilette, 
peignoirs, torchons, nappes, housses de couettes, 
oreillers, plaids, tapis de bain. Cuisine : poêles, 
casseroles, woks, planchas, faitouts, ménagères.

DU  28 OCTOBRE
AU 3 NOVEMBRE
FASHION STYLIST’S DAY 
La semaine de la mode 
Venez prolonger le défilé du 27 
octobre en (re)découvrant les collections de nos 
10 créateurs talentueux. Vous pourrez échanger 
avec Amélie, Inès, Clémence, Anthony, Lucy, 
Mahéna, Orlane, Megwen, Saint-Mard, et 
Armelle sur leur art, leur inspiration, leur parcours 
et leur créativité. Entrez dans l’univers de nos 
jeunes stylistes, vous en serez bluffés. 



A C T U A L I T É

JEAN-MARIE HASQUENOPH - MAIRE-ADJOINT DÉLÉGUÉ
       Culture et Développement culturel

Le Plessis mag' : Vendredi 13 septembre 
dernier a eu lieu l’ouverture de la 
saison culturelle à l’Espace Paul-Valéry. 
Qu’avait-elle de particulier cette année ?

Jean-Marie Hasquenoph : L’ouverture 
de saison culturelle est chaque année 
l’occasion de renouer le contact avec les 
plesséens qui constituent majoritairement 
le public de la salle Pierre Fresnay, 
et aussi d’accueillir les habitants des 
communes voisines partenaires du pass 
Cop, preuve du rayonnement de notre 
programmation culturelle.

Cette ouverture de saison avait 
un plus, puisque 
l’année 2024 
marque les 40 
ans d’existence 
de l’Espace Paul-
Valéry, inauguré 
le 1er décembre 
1984, et les 40 ans 
de l’Association 
Rencontres 
Animations 
Plesséennes (ARAP) 
qui assure la gestion 
de la vie culturelle 
sur notre la commune, 
grâce à la subvention 
municipale.

Quatre temps ont 
rythmé cette soirée :
Le temps des discours, 
avec le témoignage 
de notre maire, Didier 
Dousset, évoquant en 
quelques minutes ses souvenirs 
personnels et sa présence lors de 
l’inauguration, il y 40 ans ; et le discours 
de présentation de la saison par Frédéric 
Buthod, directeur culturel de l’ARAP. Un 
discours ciselé, plein d’humour, une vraie 
œuvre d’art littéraire et oratoire : merci 
encore Frédéric Buthod.

Le temps d’une présentation de la saison, 
avec un montage vidéo dynamique : merci 
à Sébastien, adjoint de Frédéric, pour 
cette belle réalisation.

Le temps d’un spectacle musical 
enthousiasmant et jubilatoire, mélange de 
tous les styles musicaux.

Le temps, enfin, d’un buffet convivial 
offert autour des symboliques gâteaux 
d’anniversaire livresques, réalisés avec la 
participation de la médiathèque.

LPM : Les personnes qui n’étaient pas 
présentes lors de l’ouverture trouveront 
toutes les informations dans le Guide 
Culturel disponible en mairie ou à 
l’Espace Paul-Valéry. Comment pourriez-

vous résumer cette 
programmation 
culturelle ?

J-M-H : Je dirais que 
les amateurs de 
spectacles vivants 
auront le choix 
entre deux types de 
soirée.

D’abord les 
spectacles qui 
nous font oublier 
l’actualité : 
des comédies 
théâtrales, 
historiques ou 
policières, ou 
des spectacles 
musicaux. Un 
temps vers 
l’imaginaire pour 

oublier le quotidien et 
s’offrir un moment de dépaysement, de 
détente, de rire, de poésie, d’humour !

Et d’autre part les spectacles qui nous 
ramènent à l’actualité, souvent sur des 
sujets de société qui font débat. Ils ne 
font pas autant salle comble que la 
première catégorie citée, et je le regrette 
vivement. Les spectatrices et spectateurs 
présents le vendredi 20 septembre pour 
le spectacle « Interruption » vous diraient 
mieux que moi combien elles et ils ont été 
touchés par ce spectacle de témoignages, 
d'histoires vécues, d'histoires de familles, 

proches de la vie au quotidien, mais 
sublimés par la mise en scène.

L'occasion pour moi de vous inviter à un 
spectacle gratuit, un jour de la semaine 
inhabituel, le mardi 26 novembre à 
20h30, le lendemain de la Journée 
internationale de lutte contre les violences 
faites aux femmes.  Un spectacle seul 
en scène « Je me porte bien ! », gratuit 
parce que la Municipalité est fortement 
impliquée à travers plusieurs dispositifs 
pour contribuer à cette lutte.

LPM : Y-a-t-il d’autres informations 
de cette rentrée culturelle que vous 
souhaiteriez indiquer aux Plesséens ?

J-M-H : Je vois deux informations 
culturelles, certes modestes, mais qui 
traduisent bien la volonté de développer 
toujours plus l’accès à la culture et à sa 
pratique au plus près des habitants.

D’abord la rentrée de la chorale adulte du 
Conservatoire de musique César Franck, 
délocalisée dans une salle de l’Espace 
Paul Valéry pour optimiser l’accueil des 
musiciens qui fréquentent le conservatoire. 
Les effectifs ont plus que doublé en cette 
rentrée : 35 choristes, dont 8 hommes, 
ce qui est tout à fait exceptionnel. Sous 
la direction de Céline, les jeudi soir à 
19h15, tous les répertoires de musique 
chorale y sont proposés. Les inscriptions 
ne sont pas closes. Vous aimez chanter ? 
Rejoignez cette chorale, il est encore 
temps.

Ensuite la première vraie rentrée de la 
MJC, dans son local au rez-de-chaussée 
de l’Espace Paul-Valéry, et à côté de la 
salle des choristes. Des activités pour 
tous, jeunes jusqu’à 77 ans et plus, avec 
des ateliers qui n’existaient pas encore 
dans notre commune : BD Manga, 
Danse Hip Hop, sculpture de matériaux 
recyclables ; ou aussi le Trico’Thé. Ces 
activités sont présentées par ailleurs 
dans ce Plessis-Mag, comme tous les 
événements de l’Espace Paul-Valéry.

Le rdv culturel avec... Le rdv culturel avec... 
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Culture

DU 18 AU 27 OCTOBRE 2024
STAGE INTENSIF DE THEATRE
(Adultes- Adolescents)
Animé par Nasser-E. Boucheqif
(Comédien, metteur en scène,
dramaturge et écrivain...)
Samedi 19 oct. de 10 h à 14h
Dimanche 20 oct. de 10 h à 14h
Lundi 21 oct. de 10 h à 14h
Mardi 22 oct. de 10 h à 14h
Mercredi 23 oct. de 10 h à 14h
Jeudi 24 oct. de 10 h à 14h
Vendredi 25 oct. de 10 h à 14h
Samedi 26 oct. de 10 h à 14h
Dimanche 27 oct. de 10 h à 14h.
Possibilité de déjeuner (cuisine sur place)
Neuf séances pratiques dont deux qui
seront consacrées à la réflexion autour
des trois plus importantes théories du
théâtre dans le monde : le Théâtre
d’identification de Stanislavski ; le
Théâtre épique-dramatique ou théâtre
de distanciation de Berthold Brecht et le
Théâtre de la Cruauté d’Antonin Artaud.
Renseignement à la MJC du
mardi au samedi de 10h à 17H30

LES ATELIERS PERMANENTS
DE LA MJC
BD MANGA : tous les mercredis de
14h à 16H à partir de 8 ans,
HIP-HOP : tous les mercredis de
17h30 à 19h30 à partir de 7 ans,
YOGA : tous les mardis 
et jeudis de 9h à 10h,
SCULPTURE : enfant/ado/adulte
Tous les samedis de 15h à 17h,
création d’une oeuvre collective.
Renseignements à la MJC du 
mardi au samedi de 10h30 à 17H30

Croquis d’un arbre, oeuvre collective
à venir -atelier de sculpture-

Rejoignez l'équipe 
de bénévoles de la MJC 
du Plessis-Trévise !
Vous avez 16 ans et plus et vous
souhaitez vous engager de manière
solidaire et citoyenne ? La MJC du
Plessis-Trévise vous ouvre ses portes.
En tant que bénévole à la MJC, vous
aurez l'opportunité de participer
activement à la vie de notre
communauté, de tisser des liens
sociaux forts et de contribuer à
l'épanouissement de tous. 

Pourquoi devenir 
bénévole à la MJC ?
Un engagement solidaire et citoyen
Rejoindre la MJC, c'est participer à une
démarche collective et solidaire, où
chaque action compte pour le bien-être
de la communauté.
Développer vos compétences 
En vous impliquant dans diverses activités,
vous pourrez développer et enrichir vos
compétences dans des domaines variés 

tels que l'animation, la gestion de projets, 
la communication, et bien d'autres.
Valoriser l'expérience
Votre engagement ne passera pas 
inaperçu. Vous aurez la possibilité de faire 
valider vos compétences acquises par un
diplôme VAE (Validation des Acquis de
l'Expérience), reconnu et valorisé dans
le monde professionnel.
Renforcer le lien social
En travaillant aux côtés d'autres bénévoles
et les membres de la communauté, vous 
contribuerez à créer un environnement 
chaleureux et accueillant, propice à 
l'échange et au partage. 
Comment participer ?
Pour devenir bénévole, il vous suffit de nous
contacter via notre site internet ou de
venir directement nous rencontrer lors
de nos permanences. N'attendez plus ! 
Rejoignez-nous et vivez une expérience 
enrichissante et humaine.

74 AVENUE ARDOUIN
POUR PARTICIPER 
OU SUIVRE LES ACTUALITÉS 
leplessistrevise@mjcidf.org
07 49 12 53 31
      MJC Le Plessis-Trévise
      MJCleplessistrévise
mjcidf.org

MJC 
Tout un programme 

MJC

JETEZ UN ŒIL 
AU NOUVEAU SITE
mjcleplessistrevise.fr

Le rdv culturel avec... Le rdv culturel avec... 



40 
ans

Espace 
Paul-
Valéry

Espace Espace 
Paul-Paul-
ValéryValéry

LES 
TÉMÉRAIRES

THÉÂTRE

29 novembre  24

20h30

JOSÉPHINE 
BAKER

LE MUSICAL
COMÉDIE MUSICALE

13 décembre 24 
20h30

RENTRÉE 42, BIENVENUE LES ENFANTS !THÉÂTRE17 janvier 2520h30

MEILLEUR SPECTACLE AVIGNON 
2023

A MOI !
COMÉDIE 

HUMOUR NOIR

14 février 25
20h30

LES 
MARCHANDS 

D’ÉTOILES
COMÉDIE 

DRAMATIQUE
28 mars 25 

20h30

L'HEURE DES ASSASSINSCOMÉDIÉE POLICIÈRE11 avril 2520h30

MUSIC-HALL 
COLETTE
MUSIC-HALL

16 mai 25
20h30

Pass 

culturel 

c.O. P.
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CYRANOTHÉÂTRE CLASSIQUE18 octobre  2420h30



SaisonSaison
24>2524>25Saison
24>25

Après La Machine de Turing, couronnée par 4 
Molières, que nous avions accueilli en 2020, 
Benoit Solès, guidé dans sa quête par une 
historienne, met en scène sa passion des 
messages cryptés et part à la recherche de la 
pierre philosophale... Ce sujet est d’autant plus 
saisissant qu’il est tiré d’une histoire vraie… 
Jason Gray, le fils du conservateur de la British 
Library, vient d’enterrer son père, un érudit qui a 
passé sa vie à étudier les textes des alchimistes. 
Après la cérémonie, Jason retrouve au café de 
la bibliothèque Susan, sa petite amie archiviste 
et Billy, un jeune comédien paraplégique. 
Megan, une étudiante en histoire, se joint au 

groupe. Elle remet à Jason une enveloppe de la 
part du défunt. Elle ne contient ni testament, 
ni dernier message mais simplement un code : 
1036. a.38. Pour les jeunes gens, c’est le début 
d’une enquête, sinon une quête, à travers livres 
et parchemins, de Londres à Moscou et du XVIIe 
siècle à nos jours. La pierre philosophale livrera-t-
elle son secret ?
01 45 94 38 92

Durée : 1h15
Plein tarif : 20€
Abonné COP et groupe : 15€
Moins de 15 ans : 15 €

Vendredi 11 octobre-20h30
Espace Paul-Valéry
LE SECRET DES SECRETS
Texte et mise en scène Benoit Solès (basé sur les recherches 
académiques de Megan Piorko, phd)

Colorée, inventive, riche, 
bondissante, cette inoubliable 

épopée haletante est tout 
simplement un chef-d’œuvre ! 
Un de plus signé Benoît Solès. 

La Provence

CULT
URE

de
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A C T U A L I T É Évènements

EXPOS
Pour ce mois d'octobre nous avons l'immense plaisir de retrouver une artiste qui est 
chère à notre cœur et à notre ville. Nous accueillons une grande dame en la personne 
d'Annick Berteaux. Nous la connaissons en sa qualité d'aquarelliste, elle a donné 
pendant plusieurs années des cours dans les annexes du château des Tourelles avec 
pédagogie , générosité et rigueur. Elle a exposé par le passé, notamment lors du Salon 
de l'Aquarelle, dont elle était commissaire avec la responsable des lieux. Elle nous 
revient avec de nouvelles techniques, des thèmes nouveaux, bref une nouvelle artiste. 
Tout a changé en elle à l'exception de son talent. Ne ratez pas ce rendez-vous culturel qui 
se tiendra du 4 au 28 octobre prochain.
www.chateau-tourelles.fr

Du 4 au 28 octobre
Château des Tourelles
"ÇA ALORS !"

Présentation du 
PLU intercommunal

Toutes les infos sont sur

sudestavenir.fr

Réunions publiques  
 VILLECRESNES 
8/10 - Salle cheminée

 ORMESSON-SUR-MARNE 
9/10 - Centre culturel 

ENTRÉE LIBRE À 19H

À suivre également 
en visioconférence

Balade paysagère 
sur la Plaine des Bordes

 CHENNEVIÈRES-SUR-MARNE 
12/10 à 10h

SUR INSCRIPTION
NOMBRE DE PLACES LIMITÉ
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PLU INTERCOMMUNAL
DE NOUVEAUX TEMPS 
DE CONCERTATION
Grand Paris Sud Est Avenir (GPSEA), votre 
intercommunalité, poursuit l’élaboration du 
Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi). 
Alors que l’arrêt du projet en conseil de territoire 
est prévu fin 2024, de nouveaux rendez-vous de 
concertation sont proposés au mois d’octobre. 
Le PLUi est destiné à encadrer les projets de construction et 
d’aménagement dans les 16 villes membres de GPSEA, afin 
d’assurer un développement cohérent et maîtrisé, dans le respect des 
identités communales. Une première phase de diagnostic territorial 
a permis de mettre en lumière les caractéristiques et les enjeux 
majeurs pour l’avenir du territoire en matière d’habitat, d’économie, 
d’environnement, de transport, d’équipements ou de paysage. Une 
deuxième phase a été dédiée à l’écriture du Projet d’Aménagement et 
de Développement Durables (PADD), destiné à définir les ambitions et 
les objectifs d’aménagement pour l’ensemble du territoire. 

Désormais, la construction du PLUi se poursuit avec l’élaboration du 
dispositif règlementaire qui verra son aboutissement avec l’arrêt du 
projet de PLUi en décembre 2024. Une consultation des Personnes 
Publiques Associées (PPA) puis une enquête publique seront ensuite 
organisées début 2025, en vue d’une approbation du PLUi à l’été 
2025.

Avant l’arrêt du projet, GPSEA et ses villes membres souhaitent de 
nouveau aller vers les habitants et acteurs du territoire en organisant 
différentes rencontres, avec prochainement deux réunions publiques 
et une balade paysagère. 

En savoir plus : sudestavenir.fr/nos-grands-projets/plan-local-
durbanisme-intercommunal



Cinéma
SÉANCES

Mercredi 15h-20h 
Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h 

A Paimpont, l’harmonie règne : parmi les habitants, il y a Joëlle - l’insti-tutrice donneuse de leçons, Anne – la propriétaire 
de la supérette portée sur l’apéro, Hervé – le plombier alsacien plus breton que les Bre-tons, ou encore Johnny – le 
garde-champêtre fan de… Johnny. Dans un grand élan de solidarité, ils acceptent avec enthousiasme de voter l’accueil 
de réfugiés ukrainiens. Sauf que les réfugiés qui débarquent ne sont pas ukrainiens… mais syriens ! Et certains, dans 
ce charmant petit village breton, ne voient pas l’arrivée de leurs nouveaux voisins d’un très bon oeil. Alors, au bout du 
compte, c’est qui les barbares ?

LES BARBARES
De Julie Delpy   Durée : 1 h 41 

Avec Julie Delpy, Sandrine Kiberlain, Laurent Lafitte

DU 2 AU 7 OCTOBRE

SÉANCES
Mercredi 15h-20h 

Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h 

Depuis qu’il a fait innocenter un meurtrier récidiviste, Maître Jean Monier ne prend plus de dossiers criminels. La rencontre 
avec Nicolas Milik, père de famille accusé du meurtre de sa femme, le touche et fait vaciller ses certitudes. Convaincu 
de l’innocence de son client, il est prêt à tout pour lui faire gagner son procès aux assises, retrouvant ainsi le sens de sa 
vocation.

LE FIL
De Daniel Auteuil   Durée : 1 h 55

Avec Grégory Gadebois, Daniel Auteuil, Sidse Babett Knudsen

DU 9 AU 14 OCTOBRE

SÉANCES
Mercredi 15h-20h 

Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h 

Barberie Bichette, qu'on appelle à son grand dam Barbie, a peut-être été belle, peut-être été aimée, peut-être été une 
bonne mère pour ses enfants, une collègue fiable, une grande amoureuse, oui peut-être… Aujourd'hui, c'est noir, c'est 
violent, c'est absurde et ça la terrifie : elle a 55 ans (autant dire 60 et bientôt plus !). C'était fatal mais comment faire avec 
soi-même, avec la mort, avec la vie en somme…

MA VIE MA GUEULE
De Sophie Fillières   Durée : 1 h 39

Avec Agnès Jaoui, Angelina Woreth, Édouard Sulpice

DU 16 AU 21 OCTOBRE

SÉANCES
Mercredi 15h-20h 

Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h 

Emma aime Sammy qui aime Cyril qui l’aime aussi. Ce qui aurait pu être un marivaudage amoureux à la fin du siècle 
dernier va être dynamité par l’arrivée du sida. Alors qu’ils s’attendaient au pire, la destinée de chaque personnage va 
prendre un virage inattendu.

VIVRE MOURIR RENAITRE
De Gaël Morel   Durée : 1 h 49

Avec Lou Lampros, Victor Belmondo, Théo Christine

DU 23 AU 28 OCTOBRE

CHANGEMENT
D'HORAIRE
MERCREDI 
SÉANCE À 20H
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MÉDIATHÈQUE  

01 41 94 32 29
Jacques Duhamel

CLUB DE LECTURE À LA MÉDIATHÈQUE
Vendredi 11 octobre 
à partir 18h

Venez partager un moment 
convivial d’échanges autour des 
livres, de vos coups de cœur, des 
nouveautés ou du plaisir de lire…

Public adulte
Informations et inscription au 
01 41 94 32 29 ou sur place auprès 
des bibliothécaires. 

LA RENTRÉE LITTÉRAIRE
SAMEDI 12 OCTOBRE 
À PARTIR DE 15H

Bastien Adorni, libraire, vous 
présentera ses coups de cœur et les 
tendances littéraires de la rentrée,
tout en offrant des conseils 
personnalisés pour vos prochaines 

lectures. Ne manquez pas cette 
opportunité unique de plonger dans l'univers des mots et des 
histoires, et de repartir avec des idées de lectures qui vous feront 
voyager et rêver. Réservez vite votre place pour cet événement 
incontournable de la saison littéraire !
Public adulte. Informations et inscription au 01 41 94 32 29 
ou sur place auprès des bibliothécaires.

 "LES OISEAUX 
ET L’ARC-EN-CIEL " 
DE MARILYN 
PLÉNARD
CHEZ LIRABELLE, 
POUR PETITS ET 
GRANDS À PARTIR 
DE 3 ANS
Rajoutez des couleurs à ce temps 
morose avec le conte "Les oiseaux et l'arc-en-ciel" de Marilyn 
Plénard ! Vous connaîtrez ainsi l'origine de la couleur des plumes 
des oiseaux... Un très beau conte plein d'illustrations délicates, qui 
ravira petits et grands.

Annabelle

COUP 
DE COEUR

"DERNIÈRE MANCHE" 
DE CATHERINE DABADIE  
CHEZ ACTE SUD JUNIOR, 
À PARTIR DE 13 ANS

Deux ados, deux histoires. 
L'un, Manoé, élevé par son 
père, marin pêcheur, l'autre, 
Hazrat, afghan arrivé en 
France clandestinement.

LIVRE

Nathalie

COUP 
DE COEUR

SPECTACLE « CONTES 
DE SORCIÈRE »
SAMEDI 26 OCTOBRE 
À 16H

Ne manquez pas cette occasion 
unique de rencontrer la sorcière 
Madgy Fidgy en chair et en os et 
de plonger dans des histoires aussi 
effrayantes qu'enchanteuses. 
Que vous soyez amateurs de 
frissons ou simplement curieux, 
ce spectacle est fait pour vous. 
Alors, enfilez vos capes et vos chapeaux pointus, et rejoignez-nous 
pour une aventure inoubliable ! Les places étant limitées, pensez à 
réserver dès maintenant pour garantir votre entrée dans ce monde 
fantastique. Nous vous attendons avec impatience pour partager ce 
moment magique et mystérieux. 
Public enfant à partir de 5 ans.
Informations et inscription au 01 41 94 32 29 ou sur place auprès 
des bibliothécaires. 

LIVRE



A   la fin du 19e siècle, l’engouement           
  pour l’aviation naissante fait la une des 

quotidiens et voit la création d’une presse 
spécialisée, publiant de nombreux articles 
consacrés aux prouesses des hommes et des 
machines. Les ascensions en ballon dirigeable, 
entre autres, suscitent particulièrement 
l’intérêt du public. La revue « L’aéronaute » 
d’octobre 1882, relate un pittoresque fait 
divers dont le territoire de la commune sera 
bien involontairement le témoin : « Le 15 août 
1882, M. Mallet a fait à Pantin (Seine) une 
ascension par une pluie battante constante. 
Le départ a eu lieu à 6 h 35 dans la nacelle du 
ballon « le Crespin » depuis la cour de la mairie. 
Après avoir observé un arc-en-ciel circulaire, 

M. Mallet a atterri auprès d’un bois, sur le 
territoire de Plessis-Trévise. Le trajet de 30 km 
environ avait été effectué en 20 minutes ».
La technologie fait son chemin et au début 
du 20e siècle, les aéroplanes motorisés sont 
de mieux en mieux maitrisés. Innovations 
techniques, exploits humains se succèdent. 
En 1909, Louis Blériot traverse la Manche. En 
septembre 1913, Roland Garros traverse la 
Méditerranée à bord d’un monoplan Morane-
Saulnier. C’est à qui volera plus haut, plus loin, 
plus vite.
A cette même époque, la Plaine des Bordes, 
largement ouverte au sein d’une zone 
boisée, semble être le témoin de meetings où 
s’affrontent, au-dessus du village du Plessis-
Trévise, d’audacieux fous volants dans leurs 
drôles de machines. Des cartes postales, 

datées du 22 août 1913, nous montrent 
l’atterrissage d’un biplan piloté par Robert Le 
Fort, le lieutenant Happe et son mécanicien 
Lelen, sous les yeux de nombreux plessissois 
intrigués par cet étonnant engin volant. On 
imagine fort bien le photographe Six, auteur 
de ces prises de vues, se précipitant depuis 
son domicile tout proche, situé avenue de 
Coeuilly, afin d’immortaliser l’évènement, 
sa volumineuse chambre à soufflet en bois 
verni et son lourd trépied sur l’épaule ou sur le 
porte-bagage de son vélocipède. Ce vendredi, 
les ouvriers et ouvrières de la Manufacture 
de Faux-cols ont eu la permission de laisser 
quelques temps leur travail. L’instituteur M. 
Coulomb a donné quartier libre aux écoliers. 
Tous, garde-champêtre en tête, ont abandonné 

fébrilement leur activité, ne voulant, en aucun 
cas, rater une manifestation si exceptionnelle.
D’autres démonstrations auront lieu dans le 
ciel du Plessis, quelques semaines plus tard : le 
14 septembre,  un témoin relate au dos d’une 
photo jaunie : « Nous avons été voir partir ce 
beau biplan dès l’aube, à 4 heures du matin. 
Deux hommes retiennent l’avion pendant que 
le mécanicien Happe monte sur l’appareil qu’il 
vient de mettre en mouvement » puis, sur une 
autre carte-photo : « Le 22 septembre 1913, 
le lieutenant Happe et son mécanicien Lelen 
viennent d’atterrir. Ils vérifient les commandes 
avant le décollage prévu le lendemain à 5 heures 
1/2 du matin ». Le lieutenant Maurice Happe a 
été une des plus brillantes figures de l’aviation 
de guerre. Le 21 juin 1912, il passe avec succès, 
les épreuves du brevet de pilote d’aéroplane, 

aux commandes d’un biplan Maurice Farman. 
Puis, c’est avec le même succès qu’il obtiendra 
l’année suivante, le 13 février 1913, le brevet 
de pilote militaire. Il restera fidèle aux biplans 
M. Farman durant de nombreuses années. On 
a tout lieu de penser que c’est avec un de ces 
biplans qu’il a effectué ces démonstrations et 
entrainements dans le ciel du Plessis-Trévise. 
La première guerre mondiale approche à 
grands pas. Nommé capitaine, le 1er novembre 
1914, il s’illustrera, seul ou en compagnie de 
son fidèle mécanicien Lelen, lors de missions 
périlleuses qui lui vaudront la célébrité et le 
surnom de « Diable Rouge » mais aussi la Croix 
de Guerre avec palme et la Croix d’officier de la 
Légion d’honneur.
Quelques années plus tard, Olga Lemaire se 
souvient : « J’ai connu un baptême de l’air au 
Plessis dans la plaine en face de chez Pentray, 
avenue du Bois l’Abbé. Les volontaires ne se 
bousculaient pas. Je me suis dite : je ne vais pas 
tout de même pas monter dans un tel engin ! Le 
pilote m’a convaincu. Il n’y avait qu’une seule 
place à côté de lui, rien au-dessus de la tête, le 
nez au vent… La peur me prit au vrombissement 
du moteur. Trop tard pour les regrets. Je me 
mis à crier quand il entama un looping. Je lui 
crispais le bras .Il se mit à descendre en rase-
motte, je voyais des gens à plat ventre. Enfin ! 
il fit un atterrissage très chaotique dans un 
champ rempli d’ornières, mon cœur battait la 
chamade … ». Ces démonstrations n’étaient 
pas pour plaire aux fermiers des environs qui 
craignaient fort le saccage de leurs champs de 
blé. Les troupeaux de vaches et de moutons 
n’en étaient pas moins effrayés par ces vols à 
basse altitude.
La plaine des Bordes jouxte l’immense parc 
du château de Bois-Lacroix, en limite du 
Plessis-Trévise, alors propriété du romancier 
Georges Ohnet. Sa fille, Claire, est l’épouse de 
Lucien Morane, frère des célèbres pionniers de 
l’aviation française. Ces derniers n’hésitaient 
pas à poser leur fidèle aéroplane « Parasol » 
dans la clairière du château. Gageons que cette 
proximité n’est pas étrangère à cette activité si 
insolite dans le ciel du Plessis-Trévise.
 
Société Historique du Plessis-Trévise

Chronique du passé
ENTRE CIEL et TERRE 

Pour en savoir + 

www.memoire-du-plessis-trevise.fr 
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LE PLESSIS DEMAIN
12 !

Sabine Patoux

PLESSIS SOCIAL ÉCOLOGIQUE SOLIDAIRE
DISRUPTION

La cérémonie d’ouverture des JO de Paris 
fut exceptionnelle. Thomas Jolly et ses 
équipes ont réussi l’exploit de nous offrir 
un tableau de notre société à l’instant t 
nourri de son Histoire. Certains se sont dit 
choqués, d’autres enthousiasmés. L’art 
est là pour cela : provoquer des réactions. 
Ce fut donc un succès artistique. Mais 
au-delà de ces considérations, ce que 
nous devrions retenir c’est que l’histoire 
racontée au travers de ces scènes nous 

offre à voir notre pays tel qu’il est, composé de mille Vies. Les mots 
qui revenaient étaient Inclusion et Diversité. Quelle belle affiche pour 
le Pays des Droits de l’Homme. 

De même, les personnes en situation de handicap ont été mises 
à l’honneur durant les jeux paralympiques, ici encore Inclusion et 
Diversité.

Et puis, et puis la disruption est advenue, le premier ministre fut 
nommé : M. Barnier… et puis les membres de son gouvernement.

Les propos xénophobes, homophobes, transphobes ,excluants, 
les oppositions à l’IVG, les mises en examen, les oppositions au 
mariage pour Tous, la défense de l’enseignement privé au détriment 
de l’enseignement public, pas de ministère spécifique pour les 
personnes en situation de handicap (12 millions de citoyen·nes !), la 
biodiversité disparue, volonté de supprimer l’Aide Médicale d’Etat 
(qui est un Droit fondamental et un Devoir d’Humanité) composent 
quant eux une photographie non exhaustive de ce gouvernement.

On nous parle encore de réductions budgétaires drastiques pour 
réduire la dette, alors même que le Mozart de la finance et son 
chef d’orchestre ont ruiné la France. « Une dette importante n’est 
pas un problème en soi. Ce qui est un problème, c’est que cette 
dette-là n’a servi à rien : elle est constituée de multiples cadeaux 
aux plus fortunés. Et ces cadeaux se sont révélés tout bonnement 
improductifs » Nicolas Framont  sociologue et rédacteur en chef de 
Frustration magazine.

Ce gouvernement est d’une part l’exact opposé du résultat des 
élections législatives – élections qui nous ont couté près de 200 
millions d’€ puisqu’il ne reflète pas le choix des citoyen·nes et d’autre 
part antithétique avec l’image d’Inclusion et de Diversité présentée au 
Monde entier.

Ce que nous prépare ce gouvernement « illégitime » n’est bon ni pour 
nos Vies ni pour la préservation de la biodiversité.

La disruption ce serait donc être à côté de la plaque ?

L’article L2121-27-1 modifié par la loi n° 2015-991 du 7 août 2015 – art 83, stipule que dans les communes de 1 000 habitants et plus, lorsque des informations générales 
sur les réalisations et sur la gestion du conseil municipal sont diffusées par la commune, un espace est réservé à l'expression des conseillers élus sur une liste autre que 
celle ayant obtenu le plus de voix lors du dernier renouvellement du conseil municipal ou ayant déclaré ne pas appartenir à la majorité municipale. Depuis la création 
de cette page « Tribunes libre » dans le Plessis-mag’ tous les groupes représentés au conseil municipal, qu’ils soient issus de la majorité ou de l’opposition y avaient leur 

…C’est le nombre de logements en moins 
qu’a concédé la majorité municipale après 
la consultation des Plesséens qui a eu lieu 
cette été.

A ce stade, vous êtes sans doute nombreux 
à vous demander de quoi il est question. En 
effet, il fallait être perspicace pour découvrir 
que, durant le mois de juillet, votre avis était 
sollicité par voie électronique concernant un 
projet de Permis de Construire d’une surface 
de plus de 10 000M2, cela à la demande 

de l’Etat et sur la base d’un rapport de l’Autorité Environnementale 
soulignant différents aspects bien peu favorables au projet.

Moins d’une centaine d’avis ont ainsi été déposés, alors que nous 
sommes plus de 20 000. Et ceux qui avaient un avis négatif ont eu la 
surprise de constater qu’aussitôt celui-ci déposé, une salve d’avis positifs 
aussi argumentés que « Quel beau projet ! » suivaient aussitôt, avis 
d’ailleurs souvent domiciliés à l’extérieur de la commune… 

Mais ne voyons pas le mal partout ! Le Maire a souhaité entendre ces 
quelques voix discordantes. Et c’est donc un Permis de Construire pour 
224 appartements et non 236 comme prévu initialement qu’il délivrera, 
soit 12 de moins. Chacun appréciera l’effort et la démarche, qu’il s’agisse 
de l’information délivrée, de la période choisie, ou des concessions faites 
au cadre de vie commun.

Ce nouvel épisode ne peut que nous encourager dans notre mobilisation 
pour davantage de transparence, de sérieux et de responsabilité en 
matière d’urbanisme pour notre ville.

Vous êtes déjà plus de 200 à avoir signer notre pétition demandant 
un dossier global détaillé et une étude d’impact pour le quartier Bony/
Tramway (change.org/leplessistreviseledroitdesavoir).

En effet, le « saucissonnage » en différents permis de cette opération 
n’enlève au rien au résultat final que nous risquons tous de subir : 
des centaines de logements concentrés à l’entrée de la ville, près de 
2000 habitants supplémentaires, des voies engorgées et un cadre de 
vie dégradé pour des décennies. Et ce n’est pas le film publicitaire 
commandé par la ville qui pourra remplacer le travail et les documents qui 
aurait dû être fait préalablement, et que nous continuons à demander

Il est encore temps d’agir, et les prochains mois qui verront le premier 
PLU intercommunal arriver en phase de concertation permettront à tous 
d’être vigilant, d’exprimer son attachement à l’identité, à l’échelle et 
aux ingrédients qui font le Plessis, et d’infléchir cette fuite en avant de 
constructions hasardeuses, sans vision prospective ni étude préalable.

Nos prochaines balades Plesséennes se tiendront les dimanches 3 
novembre et 1er décembre. N’hésitez pas à nous écrire pour vous inscrire 
et connaître les points de rendez-vous, ou pour tout autre échange : 
leplessisdemain@gmail.com

Mirabelle Lemaire

La TRIBUNE du Plessis  Espace de libre expression



La TRIBUNE du Plessis  Espace de libre expression

Alain Philippet

RASSEMBLEMENT POUR LE PLESSIS

Lors des élections législatives des 30 juin 
et 07 juillet 2024, j’ai eu l’honneur d’être 
candidat tête de liste du Rassemblement 
National pour la 04ème circonscription du 
Val de Marne. 

Cette circonscription comprend 7 
communes : Le Plessis Trévise, Villiers 
sur Marne, Chennevières sur Marne, 
Ormesson sur Marne, Noiseau, Sucy et 
Brie et La Queue en Brie. 

Je remercie les électrices et électeurs 
qui m’ont apporté leurs suffrages pendant les deux tours de ces 
élections. Nous étions 10 candidats au premier tour et seulement 3 
candidats au second tour.

Les résultats du second tour pour la 04ème circonscription :  Maud 
PETIT (Modem) : 36,63%, Adel AMARA (LFI) : 36% et Alain PHILIPPET 
(RN) : 27,37%.

Les résultats du second tour pour notre ville du Plessis Trévise : 
Maud PETIT (Modem) : 37,95%, Adel AMARA (LFI) : 31,64% et Alain 
PHILIPPET (RN) : 30,41%.

La Députée sortante Maud PETIT ( Modem) a été réélue de justesse. 
Bien que macroniste, elle a pris soin de ne pas afficher la photo 
de MACRON sur ses tracts et affiches, pour dissimuler son 
appartenance politique aux électeurs.    

Le candidat Adel AMARA ( LFI ) a bénéficié du vote des électeurs 
de gauche du NFP ( nouveau front populaire) ainsi que du vote 
communautaire musulman de la citée des hautes noues de Villiers et 
de la cité du bois l’abbé de Chennevières.    

Le parti LR n’a pas présenté de candidat dans notre circonscription 
suite à un accord électoral scandaleux passé entre les dirigeants LR 
du Val de Marne et les dirigeants macronistes. Cet accord électoral 
a été fait dans le dos des adhérents LR qui sont une fois de plus les 
dindons de la farce.  

Les partis concurrents du Rassemblement National ont fait de très 
mauvais scores au premier tour et n’étaient pas présents au second :    
Michael BOHBOT ( Reconquête) :  1,28% et Soraya BENSLIMANE ( 
Debout la France) : 1,09%. Le parti Les Patriotes n’a pas présenté de 
candidat. 

Fort de ses 11 millions d’électeurs, le Rassemblement National 
dispose du plus grand groupe à l’Assemblée Nationale avec ses 126 
députés au service de la France.  

Alain PHILIPPET, Conseiller Municipal

Pour me contacter : alain.philippet@leplessistrevise.fr

LE RASSEMBLEMENT NATIONAL : www.rassemblementnational.fr

LES ELECTIONS LEGISLATIVES  
ENSEMBLE POUR LE PLESSIS

Retour sur quelques faits marquants de ces 
dernières semaines.

Evénement attendu, le forum des 
associations a montré la richesse de la vie 
associative dans notre commune. Culture, 
sport, solidarité… il y en avait pour tous les 
goûts ! Bravo et merci à tous les bénévoles 
et bonne saison à tous !

Reprenant une initiative que j’avais portée 
il y a maintenant 10 ans, les nouveaux 
Plesséens ont été accueillis lors de cette 

journée. Quel dommage que les élus « de l’opposition » n’aient pas été 
conviés ! Ils ont la même légitimité. Encore une étrange conception de 
la vie démocratique locale.

La rentrée scolaire s’est bien passée et nous nous en réjouissons. Les 
élèves du Val Roger sont heureux de profiter du nouveau bâtiment 
qui apporte un vrai confort pour étudier. Mais dans le même temps, 
certains enfants sont dans des bâtiments modulaires… et d’autres 
écoles ont des classes vides ! A quand une révision de la carte 
scolaire ? Sujet il est vrai difficile que le maire laisse peut-être à ses 
successeurs !

Nous espérons également que les études dirigées proposées aux 
élèves des écoles élémentaires apportent enfin satisfaction aux parents 
cette année. Des bénévoles d’IBDAA Med, du Secours catholique et 
de l’association plesséennes des Valeurs africaines accueillent une 
centaine d’enfants pour les accompagner dans leur scolarité. Merci 
pour cette aide si précieuse.

L’association de parents d’élève au Chœur de l’école a fêté sa première 
décennie. 10 ans au service des enfants du Plessis. A cette occasion, 
la présidente, Emmanuelle Herrou a passé le relais à Jonathan Duval. 
Ces vigies sont indispensables au bon fonctionnement de notre « vivre 
ensemble ». Espérons que la majorité municipale sache renouer le lien 
de confiance abimé ces dernières années. Dialogue et transparence 
sont indispensables avec les partenaires associatifs !

Enfin, le chantier « Bony/Tramway » a démarré pendant l’été. Les 
pelleteuses ont laissé place à un gigantesque tas de terre… devant la 
vue imprenable sur l’immeuble toujours vide de l’avenue du Tramway. 
Comment ne pas être préoccupé de l’évolution de ce quartier en 
l’absence de vision globale et quand tant de chantiers sont à l’arrêt 
voire à l’abandon tout autour. Et à l’image des constructions à 
proximité, les choix architecturaux risquent encore une fois de mettre à 
mal l’harmonie plesséenne.

Vos élus « Ensemble pour le Plessis » demeurent attentifs et restent à 
votre disposition.

Bien fidèlement,

Alexis Maréchal

Conseiller municipal
Vice-Président Finances GPSEA

OUVRONS L’ŒIL !

Alexis Maréchal

place. Se référant à une jurisprudence du T.A. de Cergy-Pontoise, l’un des groupes d’opposition, nouvellement élu en mars 2020, demande que le groupe majoritaire ne 
dispose plus d’espace dans cette rubrique relevant pourtant de l’esprit démocratique de notre institution. Soucieuse de l’application stricto sensu de la loi, la rédaction 
du magazine en prend immédiatement acte en ne mettant plus que trois espaces à disposition des groupes d’opposition dans la rubrique « Tribune libre » et en laissant 
la majorité s’exprimer à son gré dans l’ensemble des autres rubriques.
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www.multiservicesjpp.jimdo.com
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www.novaconseil.com - 01 45 93 45 45 

NOVACONSEILL ASSURANCES

15 bis, avenue Ardouin 
Mardi au vendredi 9h30-12h30 et 14h-18h30
Samedi 9h30 -13h - cabinetnovaconseil@gmail.com

- HABITATION
- VÉHICULES
- COMPLÉMENTAIRE SANTÉ 
- PRÉVOYANCE 
- RETRAITE
- DOMMAGE OUVRAGE
- PRÊTS IMMOBILIERS 

Votre courtier en assurances depuis 30 ans

Particuliers 

et  Entreprises

MIROITERIE - VITRERIE GÉNÉRALE

Star Miroiterie 
- Décorations d'intérieurs - Miroirs - Entretien d'immeubles
- Menuiseries aluminium - verrières - véranda - loggias
- Fenêtres  aluminium - PVC
- Volets roulants, motorisation
- Double vitrage (thermique et phonique), 
  vitrage anti-effraction
- Bris de glace vitres et miroirs
- Particuliers et professionnels
- Stores à projection

SHOW-ROOM SUR RDV
6, Allée du parc du Plessis

Alain FONTBONNE

01 43 71 52 37
06 14 30 27 93

af.starmiroiterie@gmail.com

Mademoisel le  Rose

mardi au jeudi 9h-12h30/15h30-19h30 - vendredi  9h-12h30/15h30-20h
sans ss interruption 9h-20h - dimanche 9h-13h

roses, fleurs de saison, compositions florales 
et plein de nouveautés 

01 56 86 59 40
mademoisellerosefleuriste@gmail.com

Livraison 
Plessis 
et villes 

limitrophes

Faites connaître 

votre entreprise...

PUBLICITÉ DANS LE PLESSIS MAG’ 

     Contactez le service Com’ 

                
       01 83 90 45 23



06-98-40-17-79

agnes@popupaccompagnement.com

Au Plessis-Trévise

Bilan de compétences & 
coaching de carrière

www.popupaccompagnement.comFax : 01 56 31 08 95

P.M.G
Michel ALVES  06 15 95 09 88

Artisan 25 années d’expérience
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9 bis, av du Val Roger
Le Plessis-Trévise  sarlpmg@outlook.com

• Fenêtres neuf 
   et rénovation

• Menuiseries bois, 
   alu, PVC

• Volets roulants
   bubendorff ®

DEVIS GRATUIT, 

FACILITÉS 

DE PAIEMENT

AIDES ET 

RÉDUCTIONS 

FISCALES

RÉNOVATION DE BÂTIMENTS 
TOUS CORPS D’ÉTAT

La nouvelle énergie du bâtiment
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Agrée toutes compagnies 
d’assurances

Venez découvrir 

nos nouveaux 

modèles

DISTRIBUTION DU PLESSIS MAG'
Vous rencontrez 
des soucis pour 
recevoir votre 
magazine municipal  ?

CONTACTEZ-NOUS
01 83 90 45 23

01 45 76 11 12
Ouvert 7/7 de 11 h à 14 h 30 et de 18 h à 22 h 30 • 14, avenue du Général de Gaulle – 94420 Le Plessis-Trévise

LIVRAISON GRATUITE À DOMICILE ET AU BUREAU

OFFRES7/7
Non cumulable, à signaler à la commande, sauf vendredi soir, samedi soir & dimanche soir.

Valable sur pizzas de moins de 5 ingrédients.

1 PIZZA Base
+ 1 ingrédient au choix

4 TEX MEX
+ 1 portion de frites

+ 1 jus d’orange
+ 1 Kinder

enfant

6,90€

ou

new
1 PIZZA PICCOLA

au choix
+ 6 WINGS
+ 2 33 cl

1 PIZZA OPTIMA
     au choix
+ 12 WINGS
+ 1 maxi 1,5 L

16,50€ 25€
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I N F O S  P R A T I Q U E S

ÉTAT-CIVIL
Bienvenue à
mayuri MAHENDHRARAJAH
Acil MOKRANE
Nëlia PULVÉRIC PEREIRA
Naël M'SADEK
Samuel BUENO
Milhan DEBBICHE
Mélia KIOLO
Benjamin YAPO
Samantha CASTANHEIRA SANTOS
Mathéo CAIRO PEREIRA ROSA
Sanam NASSERDINE

Toutes nos condoléances 
aux familles de
Christiane FRINAULT épouse BERGER
David COIRRE
Michel BARNABÉ
Eric PIPART
Jeanine DELPLANQUE 
épouse BOUVIERT-MÜLLER
Maurice FOUET
Yvette ROSE épouse GLATIGNY
Nicole BARNABÉ épouse FALISSARD
Jeanine BEAUGEOIS épouse CATHELAIN
Rebba DJAOUK
Joao MONTEIRO
Henrique TORRES SALADA
Marcel THOUVIOT
Nicole RAMBAUD veuve CHEZBARDON

Huguette HAMELIN
Simone VIALE veuve CHANTREL
Thérèse DESTIGNY veuve DEFOSSE

Tous nos vœux 
de bonheur à
David MARQUES 
et Aurélia BONAVENTURE
Bruno DESCHAMPS et Joëlle HÉMERET
Edouard DE BON et Laura RODRIGUES
Marwan CHARTOUNY et Fiona LAFORCE
Kévin FRANÇOIS et Barbara VIDAL
Jean TCHOKOMENI VEIGNE 
et Mazarine MATIEDJE KAPTOUOM
Florian GIRAULT et Andréa FILIPE
Grégory DENIS et Jihane CHAKIB
Rémy NORROY et Maï-Lee CIPOLIN

PHARMACIES 
DE GARDE
Dimanche 6 octobre
 PHARMACIE DE LA MAIRIE
 (01 45 94 22 57)
 19 av. Maréchal Mortier
 LA QUEUE EN BRIE

Dimanche 13 octobre
 TORTERAT
 (01 45 76 10 84)
 62 bis av. du Général de Gaulle
 LE PLESSIS-TREVISE

Dimanche 20 octobre
   PHARMACIE DES PERROQUETS
 (01 48 80 47 30)
 28 clos des Perroquets  
 CHAMPIGNY-SUR-MARNE

Dimanche 27 octobre
   PHARMACIE DE LA MALNOUE
 (01 43 05 20 24)
 69 rue de Malnoue 
 NOISY LE GRAND

Vendredi 1er novembre
   PHARMACIE CHELLY
 (01 45 76 60 00)
 C.CIAL  Carrefour 
 49, mail de Pince-Vent
  CHENNEVIERES SUR MARNE

 

SAMU Police
Gendarmerie

Pompiers Urgences
européennes

Urgences
sociales

115
0 800 47 33 33   09 69 360 400   

N° D’ÉCOUTE ET D’ORIENTATION

N° D’URGENCE
Gratuits 7 jours/7–24h / 24h

09 72 675 094   01 41 94 30 00

FAMILLE – 
PARENTALITÉ
ESPACE G.POINSO-CHAPUIS - 
12 av de l’Eden
•Relais Petite Enfance 
01.83.90.45.71
PROTECTION MATERNELLE 
ET INFANTILE (PMI)
Résidence des Chênes–14 av 
du Gal Leclerc  01.83.90.45.77

SAMI (APPELEZ LE 15 
AU PRÉALABLE)
- 24 rue Henri Dunant
94 370 SUCY-EN-BRIE
- 164 av du Général de Gaulle
94500 CHAMPIGNY
- 2 rue des Pères Camilliens 

(à l’entrée de l’hôpital 
Saint-Camille) 
94 360 BRY-SUR-MARNE

CENTRE COMMUNAL 
D'ACTION SOCIALE
Espace Georges Roussillon
22 av du Général de Gaulle
01.83.90.45.80

MISSION LOCALE - POINT 
INFORMATION JEUNESSE (PIJ)
41 avenue du Général de 
Gaulle  01.45.76.64.69

ESPACE DÉPARTEMENTAL 
DES SOLIDARITÉS (EDS)
46 avenue du Général de 
Gaulle  01.56.71.48.00

ESPACE AUTONOMIE
4,avenue Danielle Casanova 
94500 CHAMPIGNY  
01.56.71.44.70

CONSEILS 
JURIDIQUES
ESPACE GEORGES ROUSSILLON
22 av. du Général de Gaulle  
Prise de RDV en ligne et sur 
demarches.leplessistrevise.fr 
•Avocat conseil•Conciliateur 
de justice

MAISON DE LA JUSTICE 
ET DU DROIT
15 rue Albert Thomas–94500 
CHAMPIGNY  01.45.16.18.60

•Avocats
•Droit de la consommation, 
de la famille, du travail…
•Écrivain public

AGENCE DEPARTEMENTALE 
INFORMATION LOGEMENT 
(ADIL 94)
48 av Pierre Brossolette–94000 
CRÉTEIL  01.48.98.03.48

GESTION DES 
DÉCHETS MÉNAGERS
GRAND PARIS SUD EST AVENIR
EUROPARC  14 rue le Corbusier 
94046 CRETEIL cedex
01.41.94.30.00

Violences femmes info 3919
Enfance en danger 119
Violences personnes âgées 
et handicapées 3977
Harcèlement scolaire 3020

Sida info service 0 800 840 800
Alcool info service 0 980 980 930
Violences numériques 3018
CAF 3230
CPAM 3646

Pôle Emploi 3949
Conseil Départemental 
du Val-de-Marne 3994
Allo service public 3949

Retrouvez les pharmacies 
de garde sur 
www.leplessistrevise.fr 
et chaque dimanche 
et jour férié sur la page 
Facebook @LPT94420



Contrat d'entretien 1119 €
Chaudière à gaz '1' TTC 

GAZ 
FLUIDES 
ENERGIES 

16t.

• Chaudière Gaz
• Dépannage
• Contrat d'entretien
• Pompe à chaleur
• Désembouage
• Plomberie
• Urgence Gaz

@ TÉL : 09 81 36 73 83 
www.gaz-fluides-energies.com 24 rte de la Libération 
mail : gazfluides@gmail.com CHENNEVIÈRES-S/MARNE 
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           casabox-le-plessis-trevise-94.fr
        casabox94@gmail.com

Visitez notre Visitez notre 

nouveau sitenouveau site

Une équipe, vôtre patrimoine, notre métier
Syndic - Gestion Locative - Location 

 0 1  4 5  9 4  3 1  0 9

M A N O L Y S . G E S T I O N @ G M A I L . C O M

17 avenue Ardouin,  94420 Le Plessis-Trévise


